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ЗАФИКСИРОВАН
НОВЫЙ РЕКОРД
ЦЕНЫ НА НЕФТЬ

Нефть на Нью-Йоркской то-
варной бирже снова подорожа-
ла. На момент окончания торгов
фьючерсные контракты на по-
ставки в августе заключались
по цене 59,84 доллара за бар-
рель. Это на 42 цента больше

аналогичного показателя минувшего четверга и новый ре-
корд цены закрытия на бирже в Нью-Йорке, где фьючерсные
контракты на поставки углеводородного сырья заключаются
с 1983 года.

При этом в ходе торговой сессии в первой половине
дня цена барреля нефти опять перешагивала 60-долла-
ровую отметку, но не смогла превысить абсолютный мак-
симум в 60,06 доллара, зафиксированный здесь 23 июня
этого года.

По мнению аналитиков, подорожание нефти продолжает-
ся прежде всего из-за спекулятивных операций на бирже,
когда нефть активно скупают инвестиционные фонды.

ГУМАНИТАРНЫЙ
ГРУЗ

ИЗ ИЗРАИЛЯ
Груз гуманитарной помо-

щи – его общий вес состав-
лял 10 тонн –доставлен из
Израиля в Грузию. Одеяла,
медикаменты, детское пита-
ние предназначены для на-
селения регионов Грузии,

пострадавших в последнее время от наводнений и схода
оползней.

Гуманитарный груз был доставлен самолетом авиаком-
пании «Аркиа-израильские авиалинии», которая возобно-
вила регулярные рейсы по маршруту Тель-Авив-Тбилиси-
Тель-Авив.

В Тбилисском аэропорту самолет, прибывший с гумани-
тарным грузом, встречали Гиги Угулава, руководитель ад-
министрации президента Грузии,другие официальные лица
Грузии и Израиля. К собравшимся с приветствием обра-
тился Чрезвычайный и Полномочный Посол Израиля в Гру-
зии Шабтай Цур.

ПРАВИТЕЛЬСТВО
ГРУЗИИ НАГРАДЯТ

12 ИЮЛЯ
Церемония награждения

правительства Грузии за ус-
пешное проведение политики
развития бизнеса, которая
должна была состояться в
Брюсселе 22 июня, перенесе-
на на 12 июля по инициативе

организаторов мероприятия. Об этом “Новости-Грузия” со-
общили в Государственной канцелярии Грузии.

Правительству Грузии присвоена награда, учрежденная ев-
ропейским институтом предпринимателей и европейским
объединением налоговых реформ, за успешное проведение по-
литики развития бизнеса. Церемония награждения  должна со-
стояться в здании Европарламента. Правительство Грузии бу-
дет представлять государственный министр Каха Бендукидзе.

Данная награда была учреждена в 2003 году, и присужда-
ется  правительству, проводящему реформы, которые явля-
ются крайне существенными не только для отдельной стра-
ны, но и для всей Европы в целом.

БУДНИ
РЕАЛЬНОГО
СЕКТОРА

БУДНИ
РЕАЛЬНОГО
СЕКТОРА

КИТАЙ
ВЫДЕЛИТ
ГРУЗИИ ГРАНТ
В РАЗМЕРЕ
20 МЛН.
ЮАНЕЙ

Председатель Парламента
Грузии Нино Бурджанадзе удов-
летворена состоявшимся на
прошлой неделе визитом пар-
ламентской делегации Грузии в
Китайскую Народную Респуб-
лику.

На заседании бюро парла-
мента Нино Бурджанадзе пред-
ставила  информацию о визи-
те и назвала его «очень успеш-
ным как в политическом, так и
в экономическом плане».

По ее словам, правительство
КНР выделило Грузии грант в
размере 20 млн. юаней и рест-
руктуировала долг Грузии в раз-
мере 3 млн. юаней. Техничес-
кие детали реструктуризации
долга будут обсуждены во вре-
мя предстоящего визита в КНР
премьер-министра Грузии Зу-
раба Ногаидели.

ПРЕЗЕНТАЦИЯ
СОВМЕСТНОГО
ПРОЕКТА

В Тбилиси  состоится пре-
зентация нового совместного
проекта корпорации «Интел» и
грузинской компании «MaxTop»
по выпуску в Грузии настольных
компьютерных систем. Об
этом говорится в сообщении
компании «MaxTop».

На презентацию будут
приглашены представители
руководства Грузии, депута-
ты парламента, правитель-
ства Тбилиси,  аккредито-
ванные в Грузии главы зару-
бежных дипломатических
миссий, представители об-
щественности и деловых
кругов Грузии.

Сотрудничество «Интел» с
компанией «MaxTop» началось
в 2004 году, когда в рамках со-
вместного проекта под маркой
«MaxTop» в стране начали со-
бираться ноутбуки, получив-
шие звание «бренд Грузии».
Кроме того, «MaxTop» является
одной из первых грузинских
компаний, получивших между-
народный сертификат IRC.

ЗАДОЛЖЕННОСТЬ
ПЛАНИРУЕТСЯ
РЕСТРУКТУРИЗИ-
РОВАТЬ
НА 15 ЛЕТ

Специальная межведом-
ственная комиссия по изуче-
нию ситуации с задолженнос-
тью Оптового рынка электро-
энергии Грузии перед бюдже-
том приняла решение о хода-
тайстве перед правитель-
ством страны по реструктури-
зации долга. Об этом “Ново-
сти-Грузия” сообщили в Опто-
вом рынке.

Согласно решению комис-
сии, целесообразно реструк-
туризировать долг рынка по
НДС в размере 33 млн. лари
сроком на 15 лет с отсрочкой
платежа основной суммы на 5
лет. При этом рынок должен
своевременно выплачивать
текущие налоговые начисле-
ния. Данное решение комис-
сия представит правитель-
ству страны для утверждения.

Задолженность рынка обра-
зовалась за период 1999-2002
годы.

По оценке членов комис-
сии, реструктуризация ука-
занной задолженности помо-
жет оздоровить финансовую
ситуацию в секторе энергети-
ки в целом.

НОВАЯ ВЕРСИЯ ИТ- ТЕРМИНОЛОГИИ
Microsof приходит на рынок Грузии
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ЭТО - «НАШЕ ДЕЛО»!
По оценкам экспертов, в Грузии

более 200000 наркоманов

2 стр.

РАССЛАБЬТЕСЬ, СЕГОДНЯ
ВОСКРЕСЕНЬЕ?!

Единственный день, когда проспект
Руставели безмолвствует: скажи «нет»

автомобильному движению!

4 стр.

В ПОМОЩЬ
РАЗВИВАЮЩЕМУСЯ БИЗНЕСУ

Министерство иностранных дел Нидерландов разработало новую базу
данных под названием «Развитие вашего бизнеса». Основной целью этой
разработки является стимулирование развития бизнеса в странах с ры-
ночной экономикой.. Посредством свободного посещения этой базы дан-
ных через Интернет заинтересованные компании смогут ознакомиться с
возможностями развития своего бизнеса на развивающихся рынках. База
данных включает информацию о грантах, инвестициях, экспорте-импорте,
учебных курсах, и т. д.

Улучшение бизнес-среды в развивающихся странах, создание новых
рабочих мест, экономический рост – это те приоритеты, ориентация на
которые позволит добиваться преодоления бедности, считает министр
развития Нидерландов Агнесс ван Арденес.

Компании Нидерландов, которые уже осуществляют различные програм-
мы с партнерами из развивающихся стран, имеют возможность получить
гранты в рамках отдельных проектов.

AIOC ПРИСТУПИЛА К ЭКСПОРТУ СВОЕЙ НЕФТИ ИЗ БАТУМСКОГО ПОРТА
 Азербайджанская международ-

ная операционная компания (AIOC),
ответственная за разработку морс-
ких месторождений «Азери-Чыраг-
Гюнешли», впервые приступила к эк-
спорту из Батумского порта  своей
нефти, доставляемой сюда по желез-
ной дороге. Объем первой партии
экспортной нефти AIOC составил 630
тыс. баррелей, или 85 тыс.тонн, от-
правка следующей партии ожидает-
ся 10-11 июля 2005 года.

Как сообщили корреспонденту
Turan в пресс-службе AIOC, операто-

ром по транспортировке ее нефти,
добытой с месторождения «Азери»,
является отечественная компания
Aztrans. Для осуществления данного
проекта был построен нефтепровод
протяженностью 12 км, который свя-
зал нефтяные терминалы
BРAzerbaijan и Azрetrol Нolding в Сан-
гачале.

Отметим, что акционеры AIOC при-
няли решение о начале экспорта не-
фти по железной дороге в направле-
нии Батуми по коммерческим сооб-
ражениям: экспорт нефти по «север-

ному» маршруту (Баку-Новорос-
сийск) оказался очень дорогим -
транзитный тариф только на терри-
тории России составляет $15,67 за
тонну, а из-за смешивания высоко-
качественной азербайджанской не-
фти с высокосернистой сибирской
нефтью сегодня разница между це-
нами на Azeri Ligth и Urals на одном
барреле доходит до $4-$5, а на тонне
- около $35. По этим причинам AIOC
и решила для уменьшения финан-
совых потерь воспользоваться же-
лезной дорогой.

ПАРТНЕР – ПАРТНЕРУ...
28 июня в  в гостинице «Шератон-

Метехи-Палас» состоялась презен-
тация совместного проекта Федера-
ции бизнесменов Грузии, Торговой

палаты США и Союза промышлен-
ников итальянской провинции Ка-
зерта.

Как сообщили  в Федерации биз-
несменов Грузии, проект ставит целью
поиск итальянских партнеров для луч-
ших грузинских предприятий.



 

 

ПРАВИТЕЛЬСТВО
УКРАИНЫ
ПРИНЯЛО
РЕШЕНИЕ
О ПРОДАЖЕ
«КРИВОРОЖСТАЛИ»

Повторная продажа 93,02%
акций ОАО «Криворожсталь»
должна быть проведена 20 но-
ября 2005 года. Как передает
агентство «Новости – Украи-
на», об этом говорится в рас-
поряжении украинского прави-
тельства .

Правительство поручило
Фонду государственного иму-
щества (ФГИ) определить на-
чальную стоимость пакета ак-
ций комбината, а также утвер-
дить в трехдневный срок уточ-
ненный план их размещения с
учетом выводов Антимонополь-
ного комитета.

ФГИ обязан провести подго-
товку и проведение конкурса на
основе прозрачности, открыто-
сти и недискриминационнос-
ти, а также привлечь к участию
в нем как можно больше участ-
ников.

Условия проведения конкур-
са должны быть определены в
течение двух недель после ут-
верждения состава конкурсной
комиссии 1 июля 2005 года.
Кандидатуры членов комиссии
поручено предложить до 29
июня министерству экономи-
ки, министерству промышлен-
ной политики, министерству
финансов, Антимонопольному
комитету и Днепропетровской
областной государственной
администрации.

Хозяйственный суд Киева 22
апреля 2005 года признал неза-
конной продажу 93,02% акций
«Криворожстали» Фондом госи-
мущества Украины «Инвестици-
онно-металлургическому со-
юзу».

В июне 2004 года 93,02% ак-
ций ОАО «Криворожсталь»
были проданы «Инвестицион-
но-металлургическому союзу»,
который создали компании,
близкие донецкому бизнесме-
ну Ринату Ахметову и зятю экс-
президента Украины Кучмы
Виктору Пинчуку за 4,26 милли-
арда гривен ($803 миллиона).

Украинская оппозиция и
представители других компа-
ний, принимавших участие в
приватизационном конкурсе,
заявляли о незаконности при-
ватизации «Криворожстали»,
говоря о том, что сумма сдел-
ки, по сравнению с другими
предложениями, подававши-
мися на рассмотрение ФГИ,
была занижена почти втрое.

Лидеры оппозиции Виктор
Ющенко и Юлия Тимошенко
неоднократно заявляли, что
после победы Ющенко на пре-
зидентских выборах будут че-
рез суд добиваться отмены
приватизации «Криворожста-
ли».

ОАО «Криворожсталь» явля-
ется крупнейшим на Украине
металлургическим комбина-
том полного цикла. Его произ-
водственные мощности рас-
считаны на выпуск более 20
миллионов тонн металлопро-
ката, стали и чугуна в год.

КОНГРЕСС
ЮВЕЛИРОВ

Первый Всероссийский кон-
гресс ювелиров России от-
крылся  в Костроме -  старин-
ном русском городе на Волге.

В работе форума принима-
ют участие более 250 руково-
дителей крупнейших  ювелир-
ных компаний - «Русские само-
цветы» /Санкт-Петербург/,
«Красносельский ювелирп-
ром», Московский завод спец-
плавов, а также лидеры новой
волны - компании «Адамас»,
«Алмаз-холдинг» и «Эдем». 

В повестке дня - «актуаль-
ные проблемы состояния и
развития ювелирной отрас-
ли в связи с предстоящим
вступлением России в ВТО»,
сказал корр.ИТАР-ТАСС гене-
ральный директор Ассоциа-
ции «Гильдия ювелиров Рос-
сии» Валерий Радашевич.
Будут обсуждены также воп-
росы законодательного обес-
печения развития отрасли,
либерализации таможенной
и налоговой системы, дебю-
рократизации отрасли, а так-
же борьбы против контра-
бандной продукции.

АНТИМОНОПОЛЬ-
НЫЕ ОРГАНЫ
ВЫСТУПАЮТ
ЗА СОБЛЮДЕНИЕ
ПРИНЦИПОВ
СВОБОДНОЙ
КОНКУРЕНЦИИ

Участники состоявшегося  в
Минске XXI заседания Межгосу-
дарственного совета по антимо-
нопольной политике (МСАП)
высказались за соблюдение
принципов свободной конкурен-
ции участников рынка. Об этом
РИА «Новости» сообщили в
пресс-службе министерства
экономики Белоруссии.

«Сохранение достижений и
развитие организационной, про-
фессиональной и информаци-
онной базы взаимодействия ан-
тимонопольных органов СНГ в
рамках Совета подтверждает
востребованность МСАП как
органа отраслевого сотрудниче-
ства и отвечает интересам госу-
дарств Содружества в соблюде-
нии принципов свободной и рав-
ноправной конкуренции участ-
ников рынка», - отмечается в ито-
говых документах заседания.

По данным собеседника агент-
ства, в работе Совета принимали
участие члены МСАП государств-
участников СНГ, представители
Исполкома СНГ, а также государ-
ственных органов Белоруссии.

«На заседании Совета рас-
смотрены и приняты соответ-
ствующие решения по следую-
щим вопросам: о практике рабо-
ты национального антимоно-
польного органа по пресечению
монополистической деятельнос-
ти и развитию конкуренции в
Республике Беларусь; отличи-
тельные особенности антимоно-
польного регулирования в госу-
дарствах-участниках СНГ, присо-
единившихся к ВТО (Армения,
Грузия, Киргизия, Молдавия);
информация представителя
Азербайджана о едином законо-
дательном акте - Антимонополь-
ном кодексе; об образовании
Консультативного совета по за-
щите прав потребителей при
МСАП; о практике работы наци-
онального антимонопольного
органа по ограничению осуще-
ствления деятельности государ-
ственных органов, их должност-
ных лиц, направленной на огра-
ничение конкуренции; об опыте
взаимодействия антимонополь-
ных органов государств-участни-
ков МСАП с отраслевыми орга-
нами государственного регули-
рования; анализ практики рабо-
ты компании «Western Union» в
государствах-участниках СНГ», -
сообщили в минэкономики.

НАЦБАНК
МОЛДОВЫ
ГОТОВИТ
ФИНАНСОВЫЕ
УЧРЕЖДЕНИЯ
К ЕВРОИНТЕГРА-
Ц И И

Парламентская комиссия по
экономической политике, бюдже-
ту и финансам на своем ближай-
шем  заседании рассмотрит до-
полнения и изменения к закону «О
финансовых учреждениях». Как
передает агентство «НОВОСТИ-
МОЛДОВА», эти поправки разра-
ботаны Национальным банком
Молдовы в рамках выполнения
стратегии по развитию финансо-
вого сектора республики на 2005-
2010 годы, а также национального
плана действий Молдова-ЕС.

Как сказано в сопроводитель-
ной записке к документу , предла-
гаемые поправки создают условия
для привлечения в банковский
сектор республики иностранного
капитала и его дальнейшей консо-
лидации. Также предлагается ряд
мер, направленных на защиту ин-
тересов вкладчиков и повышение
контроля со стороны Нацбанка
Молдовы над деятельностью ком-
банков. В частности, Центробанк
настаивает на том, чтобы финан-
совые учреждения предоставляли
информацию о деятельности сво-
их филиалов за рубежом, о соб-
ственниках, чей пакет акций пре-
вышает пять процентов, снизили
долю акционеров, зарегистриро-
ванных в оффшорных зонах.

Кроме того, по мнению Нацбан-
ка, в органах надзора и контроля
банков должны быть независимые
эксперты или же граждане, кото-
рые не являются служащими это-
го финансового учреждения.

Экспертиза

БУДНИ
РЕАЛЬНОГО
СЕКТОРА

БУДНИ
РЕАЛЬНОГО
СЕКТОРА

СНГСНГ

ЭТО -
«НАШЕ
ДЕЛО»!
По оценкам экспертов, в Грузии

более 200000 наркоманов
Наркотики   известны уже не-

сколько тысяч лет. Их потребляли
люди разных культур, в разных це-
лях: во время религиозных обрядов,
для восстановления сил, для изме-
нения сознания, для снятия боли и
неприятных ощущений. Уже в до-
письменный период люди знали и
использовали психоактивные хими-
ческие вещества: алкоголь и расте-
ния, потребление которых влияет на
сознание. Отсюда все и пошло…

Проблема наркомании и сегодня
актуальна во всем мире. Наркоти-
ки по-прежнему  используются
людьми различных культур, но цель
теперь одна: убежать от реальнос-
ти в мир грез, откуда можно никог-
да больше не возвратиться.

Проблема эта не обошла сторо-
ной и нас. Она не новая, не вчера
возникла и не завтра исчезнет. Мно-
го мероприятий проводят пропаган-
дисты здорового образа жизни и
жизни вообще. Но результаты зас-
тавляют себя ждать.

ПРОЕКТ ОБЪЕДИНЯЕТ
ВОСЕМЬ ШКОЛ

В зеркальном зале Тбилисского
Дворца учащейся молодежи состо-
ялась презентация проекта «Наше
дело», который представляет собой
молодежное антинаркотическое
движение.

Год назад этот проект был пред-
ложен делегатам Евросоюза и ООН
Джаной Джавахишвили…

Согласно проекту в двух тбилис-
ских школах четверо молодых пси-
хологов должны были провести для
группы добровольцев антинаркоти-
ческий тренинг. Сказано – сделано.

В 6-й авторской школе имени Г.
Рамишвили и 7-й авторской школе
имени А. Размадзе начали собирать
добровольцев для создания анти-
наркотической группы. Желающих
было достаточно. Именно им и были
проведены тренинги. Однако проект
был недолговременным , до 26 июня
– Международного дня борьбы с
наркоманией. Дело и закончилось
бы после проведенной в прошлом
году акции, если бы  не возникла
идея и желание создать новый про-
ект. Успешное начинание влечет за
собой продолжение.

Презентация обновленного «На-
шего дела»  прошла  во Дворце мо-
лодежи . Новый проект предусмат-
ривает создание трех рабочих групп
из слушателей антинаркотических
семинаров.

Первая группа должна вести де-
баты на тему наркомании, делать
выводы и привлекать в молодежное
движение новых «союзников», то
есть вести пропагандистскую дея-
тельность. Вторая группа ориенти-
руется на техническую сторону, ра-
ботает над созданием веб-страни-
цы во Всемирной паутине. А третья
ведет чисто журналистскую дея-
тельность, то есть готовит к выпус-
ку собственную газету с одноимен-
ным названием. Первый номер га-
зеты, кстати, вышел еще 26 января
2005 года.

Постепенно проект увеличивает
ареал своей деятельности. Понача-
лу к движению присоединились 2-я
и 62-я  экспериментальные школы.
Сегодня  проект объединяет уже во-
семь тбилисских школ.  Пропаган-
дистская деятельность «Нашего
дела» будет охватывать и другие сто-

личные школы и гимназии, она  рас-
пространится  и на регионы Грузии.

- Защищен тот, кто владеет инфор-
мацией, - говорит педагог биологии
тбилисской 62-й экспериментальной
школы Маквала Цхададзе. – Детей
надо информировать. Они должны
знать об опасностях, которые могут
подстерегать их на жизненном пути.
Закрытость информации, ее недо-
ступность могут принести только
вред. Ведь запретный плод сладок. А
если подросткам объяснить суть
дела, показать  какие последствия
бывают после употребления наркоти-
ков, вряд ли им захочется когда-ни-
будь попробовать их действие на
себе. Этот проект – неплохая задум-
ка. Так как не носит чисто поучитель-
ного характера, тренеры подростков
только немногим старше их самих.
Это очень правильный подход, на
мой взгляд. Школьники сами непос-
редственно активно участвуют в ра-
боте молодежного движения.

Такого же  мнения о проблеме  и
Анна Курдгелашвили, ученица деся-
того класса, одна из активных пропа-
гандисток антинаркотического дви-
жения.

- Я точно знаю, что наркоманом ни-
когда не стану, также в этом уверены
и остальные ребята, которые объеди-
нились в «Наше дело». Мы совмеща-
ем приятное с полезным, а не слоня-
емся без дела по улицам.  В школе, у
себя во дворе, где бы мы ни находи-
лись, с кем бы ни разговаривали, мы

везде рассказываем об этом движе-
нии. Большинство проявляет инте-
рес  к нашему проекту, хотят присое-
диниться к нам. Наши сверстники
нам доверяют больше, чем родите-
лям или родственникам.

После официальной презентации
проекта всем его участникам были
вручены дипломы, свидетельствую-
щие о том, что они прошли курс ан-
тинаркотического тренинга. Хоть их
было и не очень много, но они были,
и они работают для того, чтобы чис-
ло их увеличивалось.

ВЕСЬ МИР ПРОТИВ!
26 июня – Международный день

борьбы против наркомании. Именно
в этот день в гостинице «Шератон
Метехи Палас» прошла конферен-
ция, оганизованная Антинаркотичес-
кой коалицией Грузии при поддержке
Южно-Кавказской антинаркотичес-
кой программой и Посольства Гер-
манской Федеративной Республики
в Грузии.

На конференции выступил пред-
ставитель Программы развития
ООН Лэнс Кларк:

- Сегодня мы собрались, чтобы по-
говорить о Национальной программе
борьбы с наркотиками, которая вы-
работана Еврокомиссией и действу-
ет как в пределах Грузии, так и регио-
на  в целом. Мы знаем, что на Южном
Кавказе проблема наркотиков весь-
ма актуальна, и ее решение - задача
не только местных органов власти, но
и всего общества. Наша кампания на-
правлена на борьбу с наркоманией в
Южном Кавказе. Мы пытаемся обра-
тить внимание людей, а особенно
молодежи, на эту проблему. Что ка-
сается молодых, они легче подпада-
ют под влияние наркоторговцев. Но
чаще это происходит потому, что они
не владеют информацией.

По его словам, главная задача
UNDP - пропаганда здорового образа

жизни. Хотя Кларк и отметил, что ник-
то не питает иллюзий по поводу того,
что проблема может быть в корне
уничтожена.

Посол Еврокомиссии в Грузии и
АрменииТорбен  Хольтце  говорил о
вреде  наркотиков и о том, что потреб-
ление наркотиков  приобретает все
больший размах:

- Увеличение потребления нарко-
тических веществ на Южном Кавка-
зе создает огромную опасность для

этих стран, так как наметилась тен-
денция «омолаживания» потребите-
лей наркотиков. Часто программы,
направленные на борьбу с этим яв-
лением, не отражают социального
положения  в целом в стране. Имен-
но тот факт, что борьба ведется не
в широком спектре, она не дает же-
лаемых результатов. С 2001 года Ев-
рокомиссия содействует и развива-
ет программы по борьбе с этой бе-
дой на Южном Кавказе. Основной
«реализатор» этой программы,  на
которую выделено 7.5 млн. евро, –
UNDP. Она тесно связана с таможен-
ной реформой, и в Грузии уже на-
чата работа именно с этой точки
зрения. Я также хочу отметить, что
ЕС и Еврокомиссия продолжат фи-
нансирование подобных программ
и дальше. Этот день по своему зна-
чению очень важен, так как он при-
влекает внимание общественности
к этой проблеме. И я надеюсь, что
программы, работающие по этому
направлению, обязательно ограни-
чат распространение и применение
наркотиков.

Представитель посольства Гер-
мании в Грузии, координатор «Mini
Dublin Group» Томас Хенчел рас-
сказал о своей организации. «Дуб-
линская группа» - это коалиция, ко-
торая объединяет страны, входя-
щие в Евросоюз, а также опреде-
ленные западные страны, борю-
щиеся против наркомании.  Поми-
мо того, что посольство осуществ-
ляет роль координатора, оно ак-
тивно включено в борьбу против
наркотиков в стране.

- Мы по мере сил оказываем по-
мощь пограничному и  морскому де-
партаментам Грузии, пропускным
пунктам. Также поддерживаем пред-
ставителей неправительственного
сектора, выделили 15 тысяч лари
НПО «Танадгома».

Ладо Чипашвилли, министр труда,
здравоохранения и  социальной за-
щиты:

- Сегодня тот день, когда во всем
мире правительственные и неправи-
тельственные структуры объединяют-
ся во имя борьбы против наркотиков.
И думаю, что важность сегодняшнего
дня в Грузии абсолютно уникальная,
поскольку у нас тяжелейшее положе-
ние. День от дня количество потре-
бителей наркотиков растет. И мы
планируем предпринять весьма се-
рьезные шаги для сокращения их
числа. Нам известно, что в рамках
одного министерства невозможно по-
менять ситуацию, поэтому мы интен-
сивно сотрудничаем с МВД, Мини-
стерством просвещения. И думаем,
что подключение неправительствен-
ного сектора тоже принесет свои пло-
ды. С учетом того, что в Министер-
стве здравоохранения существую-
щая на протяжении последних меся-
цев определенная группа наркополи-
тики уже завершила первый этап сво-
ей деятельности и разработала  пред-

варительные рекомендации для
Парламента Грузии.Самое главное,
что правительство собирается рас-
смотреть их. Мы планируем акти-
визировать нашу деятельность в
летние месяцы в регионах. Под эги-
дой нашего министерства начнут
работать группы, разрабатываю-
щие законодательные инициативы.

Джана Джавахишвили – менед-
жер проекта SCAD DAMOS.

- Нашей целью было создание

информационного поля. Поста-
вить проблему наркомании откры-
то, заявить о ней во всеуслыша-
ние. Если люди много  знают о
СПИДе, то о наркомании, о ее
опасности,  высоком уровне смер-
тности они почти не информиро-
ваны. Поэтому сейчас создается
Центр мониторинга наркотиков,
идет упорядочение информацион-
ной базы, ведется пропагандистс-
кая деятельность. А 5-7 июля в Тби-
лиси приезжают местные пред-
ставители антинаркотических
центов Армении и Азербайджана,
вместе с которыми будут обсуж-
дены вопросы общерегиональной
борьбы против этого страшного
явления.

Ц И Ф Р Ы
По официальным данным, в Гру-

зии насчитывается около 24 тыся-
чи потребителей наркотических
веществ. Но, как это часто бывает,
официальная цифра редко соот-
ветствуют реальной. Так, по оцен-
кам экспертов, их более 200 тысяч
и из них 70 тысяч страдают нарко-
манией.

Наркомания – многогранная про-
блема. Приблизительно 2\3 из всех
официально зарегистрированных в
Грузии носителей СПИДа (а их,
оценкам экспертов, сегодня более
3 тысяч)  – это инъекционные нарко-
маны. Потребителей же инъекцион-
ных наркотиков более 70-80 тысяч.

Наибольшей «популярностью»
пользуются опиаты и марихуана.
Хотя в последнее время все боль-
шие обороты набирает экстази.
Как говорит статистика, 2001 год
был годом героина. За год почти в
два раза возросло количество по-
требителей марихуаны. 2003  год
«со спокойным сердцем» можно на-
звать годом опиума, а 2004-2005   -
проходит под флагом субутекса.

Что касается возрастного «рас-
пределения», то большнство заре-
гистрированных на сегодня потре-
бителей наркотиков приходится на
людей от 26 до 30 лет. Хотя нужно
отметить, что именно они же чаще
всего и обращаются за помощью к
врачам. В 2004 году за помощью
обратилось около 84 процентов 26-
30-летних наркоманов. И только
пять процентов тинэйджеров. И, что
самое ужасное, наркомания моло-
деет. Все больше этой страшной иг-
рой на грани жизни и смерти увле-
каются подростки. А все начинает-
ся с безобидного, казалось бы, ув-
лечения нюхать клей или  с «люб-
ви» к просторным маковым полям.

А всего, по официальным дан-
ным, в 2004 году за лечением обра-
тилось … всего 300 человек!

Лиза ТОНАКАНЯН

Фото
Габриела НАМТАЛАШВИЛИ





 

КИТАЙ
ОТКАЗАЛСЯ
МЕНЯТЬ
КУРС ЮАНЯ

Глава правительства Китая
Вэнь Цзябао заявил, что нет ника-
ких причин торопиться с пере-
оценкой китайского юаня, сообща-
ет BBC. Выступая  на встрече ми-
нистров финансов европейских
стран и стран Азии, Вэнь Цзябао
сообщил, что политика сохране-
ния стабильного юаня выгодна как
Китаю, так и всему миру.

Он заявил европейским мини-
страм финансов, что стабиль-
ный юань не только вносит свой
вклад в финансовую стабиль-
ность всего мира, но и способ-
ствует развитию торговли. Вэнь
Цзябао отметил, что Китаю нра-
вится идея гибкого валютного
курса, однако он не намерен
предпринимать поспешных дей-
ствий, так как перед введением
гибкого юаня необходимо очень
хорошо подготовиться, чтобы из-
бежать экономического шока.

Однако в США думают иначе,
и уже многие месяцы Вашинг-
тон пытается заставить Китай
укрепить свою валюту. На этот
раз Китай решил прямо зая-
вить, что внешние силы не смо-
гут его подтолкнуть к принятию
решения о переоценке юаня.
Заявление премьер-министра
Китая негативно отразилось на
валютном рынке - йена серьез-
но снизилась по отношению к
евро, вплотную приблизившись
в восьмимесячному минимуму,
сообщает Reuters.

Тем не менее, представители
администрации президента
США продолжают заявлять, что
нынешний курс юаня, равный
8,28 юаня за доллар, искусствен-
но занижается, что, в свою оче-
редь, искусственно удешевляет
китайские товары и искажает
картину мировой торговли. В
мае они дали Китаю шесть ме-
сяцев сроку для того, чтобы на-
чать валютную реформу и дока-
зать, что Китай не является «ва-
лютным махинатором».

ОТМЕНЕН
«ВАЛЮТНЫЙ
КОРИДОР»

Глава правительства Ариэль
Шарон, министр финансов Би-
ньямин Нетаниягу и управляю-
щий Банком Израиля, профес-
сор Стенли Фишер, сделали
совместное заявление об отме-
не «валютного коридора» в опре-
делении курса шекеля по отно-
шению к иностранным валютам.

Решение об отмене вступило в
силу 9 июня, сообщает ИА «Ynet».

До сих пор Банк Израиля дол-
жен был вмешиваться в валют-
ные торги, если курс шекеля по
отношению к иностранным ва-
лютам выходил за установлен-
ные рамки – как верхние, так и
нижние. Однако с 1997 года цен-
тральный банк декларативно
реализовывал политику невме-
шательства, и курс устанавли-
вался в результате свободных
рыночных торгов.

В канцелярии главы прави-
тельства и Минфине подчерки-
вают, что решение об отмене
«валютного коридора» носит тех-
нический и символический ха-
рактер и никак не повлияет на
результаты торгов иностранной
валютой. Цель этого решения –
формальное подтверждение
дальнейшей либерализации
финансового рынка Израиля.

Между тем, некоторые эконо-
мисты полагают, что данное ре-
шение может оказать «психоло-
гическое влияние» на участни-
ков торгов, что повлечет за со-
бой ослабление шекеля.

ALCOA В ТЕЧЕНИЕ
БЛИЖАЙШЕГО
ГОДА СОКРАТИТ
6,5 ТЫС.
РАБОЧИХ МЕСТ

Крупнейший производитель
алюминия в США - концерн Alcoa
Inc. в течение ближайшего года
сократит 6,5 тыс. рабочих мест.
Как сообщает пресс-служба
концерна, сокращения рабочих
мест пройдут на предприятиях
Alcoa по всему миру в рамках
реструктуризации концерна,
сокращения издержек и увели-
чения конкурентоспособности
на рынке.

КРУПНЕЙШИЙ
«ВЗЛОМ»
ПЛАТЕЖНЫХ
СИСТЕМ

Американская компания
MasterCard International объя-
вила об обнаружении крупней-
шего за свою историю «взло-
ма» ее платежных систем.
Злоумышленники получили
доступ к счетам 40 млн. вла-
дельцев пластиковых карт, в
том числе 13.9 млн. карт
MasterСard (включая Maestro
и Cirrus), 22 млн. карт Visa, а
также 4 млн. карт American
Express и Discover.

Компания CardSystems
Solutions, занимающаяся об-
работкой платежей, обнару-
жила в своей системе вирус,
который отслеживал транзак-
ции с пластиковыми картами.
Взлом базы данных компании
произошел еще в конце мая -
тогда CardSystems Solutions
связалась с ФБР, и след-
ственные органы начали рас-
следование. MasterСard мол-
чала об инциденте почти ме-
сяц - компания разгласила эту
информацию только сейчас.

«Похоже, что хакер получил
доступ к базе данных
CardSystems и внедрил в нее
вирус, который отслеживал
операции с картами», - сказа-
ла в интервью CNN представи-
тель MasterСard Джессика
Энтл. MasterСard поспешила
сделать хорошую мину при
плохой игре - по словам Джес-
сики Энтл, «высокой степени
риска подвергаются лишь 68
тыс. карт». В компании также
заявили, что украдены только
номера карт - утечки персо-
нальных сведений владельцев
карт не было. Это означает, что
воспользоваться украденной
информацией для подделки
документов мошенники не
смогут. Тем не менее возмож-
ностей для финансовых махи-
наций у них теперь предоста-
точно.

Бизнес ворованных карт не
отличается от любого другого
легального бизнеса - получив
в свои руки базу номеров, мо-
шенники перепродают ее мел-
кими частями. А через какое-
то время номера появляются в
интернете. Так, вероятно, мо-
жет произойти и на этот раз, а
значит, владельцам карт при-
дется серьезно обеспокоиться
состоянием своих финансов.
Представители MasterСard со-
ветуют в ближайшее время
чаще проверять свой счет и
при обнаружении несанкцио-
нированных операций обра-
щаться в банк. Хотя совет этот
практически бесполезен - вос-
пользоваться номером карты
злоумышленники могут и че-
рез год, когда шумиха утихнет.

Вероятнее всего, оказа-
лись вскрыты или скорее все-
го проданы файлы о транзак-
циях. PIN-коды в них содер-
жатся в зашифрованном
виде. Поэтому все что могут
узнать хакеры - номер карты.
В принципе, номера карт из-
вестны любому кассиру в су-
пермаркете, но когда они ста-
новятся известны в таком
масштабе и взломщикам, то
велика вероятность атак со
стороны фальшивых торговых
точек. Из этих точек хакеры
могут посылать запросы о как
будто бы сделанных там по-
купках. И тогда банк через 3
дня осуществит оплату, а еще
через 5 дней псевдомагазин
будет закрыт.

В поле зрения хакеров мо-
гут оказаться клиенты и дру-
гих платежных систем. Об
этом, кстати, предупреждают
и в MasterСard.

РОСТ
ДЕЛОВОГО
ДОВЕРИЯ

Деловое доверие в Герма-
нии выросло в июне до 93.3
пункта против 92.9 пунктов в
мае, согласно данным Ifo. Эк-
сперты ожидали, что индекс
вырастет до 93.2 пункта. В
июне индекс вырос впервые
за последние 5 месяцев. Экс-
перты связывают это увели-
чение с падением курса евро
к американскому доллару, что
улучшает перспективы роста
экспорта немецких компаний.
«Более умеренный курс еди-
ной валюты помогает экспор-
терам», - заявил Лоренцо Ко-
доньо из Bank of America.

Банковский сектор

В МИРЕВ МИРЕ В МИРЕВ МИРЕ

Но ва ц ия

"STANDARD BANK"
ИЩЕТ СВОЮ НИШУ

Новый игрок финансового
рынка Грузии

Мое участие в деятельности
"Standard Bank" ограничивается пор-
тфельной инвестицией. В его рабо-
ту я вмешиваться не собираюсь.
Надеюсь, что менеджмент банка су-
меет обеспечить современный и
профессиональный уровень его де-
ятельности. Сегодня на финансовом
рынке Грузии, где успешно действу-
ют несколько ведущих банков, конку-
ренция возросла. Хочется верить,
что новый игрок - "Standard Bank" су-
меет найти свою нишу.  С таким за-

явлением выступил Бадри Патарка-
цишвили, президент Федерации
бизнесменов Грузии и один из совла-
дельцев "Standard Bank" на презен-
тации этого банка, которая состоя-
лась в тбилисском отеле "Cortyard -
Marriott". "Standard Bank" - так назы-
вается сейчас бывший грузинский
"Агробизнесбанк" - возник в резуль-
тате сделки, осуществленной Евро-
пейской комиссией и группой част-
ных инвесторов. Она была подготов-
лена контрактором Европейской ко-
миссии - компанией "Сопреко".

Известно, что "Агробизнесбанк"
был основан в 1999 году на основа-
нии соглашения между Еврокомис-
сией и правительством Грузии. В тот
же год Национальный банк Грузии
выдал лицензию "Агробизнесбанку",
позволившую последнему осуществ-
лять в Грузии банковскую деятель-
ность.

Согласно заключенному соглаше-
нию, "Агробизнесбанк" был учреж-
ден по результатам монетизации
продовольственной помощи, кото-
рую оказывал Евросоюз Грузии. Из
9,9 миллиона лари, акумулирован-
ных в партнерском фонде, 6,9 мил-
лиона лари составили стартовый

капитал банка, а три миллиона лари -
займ, который банк должен был вып-
латить непосредственно Министер-
ству финансов.

Как подчеркивалось в заключен-
ном соглашении, для окончательного
формирования банка требовался пя-
тилетний период, в течение которого
он получал техническую помощь, фи-
нансируемую Евросоюзом. По его ис-
течению банк должен был быть про-
дан частным инвесторам.

В свое время "Агробизнесбанк"

возглавлял Питер Шоу, который был
похищен, а затем освобожден. Кроме
того, ряд грузинских банков, получав-
ших кредиты "Агробизнесбанка", за-
тем оказались в роли банкротов, в
чем они обвиняли своего кредитора.
Прокуратура Грузии проверяла счета
и деятельность банка и, как утверж-
дал в свое время  руководитель деле-
гации Евросоюза в Грузии и Армении
Торбен Хольтце, "не нашла кримина-
ла".

По его мнению , осуществленная
сделка являлась свидетельством того,
что "Агробизнесбанк" находился на
пути успешного развития и стал при-
влекательным для зарубежного поку-
пателя. Процесс продажи начался в
2003 году и основывался на принци-
пах конкуренции. Он был приостанов-
лен в период, предшествовавший "ре-
волюции роз", однако последовавшая
затем стабилизация обстановки в Гру-
зии позволила довести в прошлом
году до конца этот процесс. По итогам
тендера на приобретение акций бан-
ка победу одержал инвестиционный
фонд "Salford" и объединенные под его
началом частные инвесторы.

По словам Торбена Хольтце, по  ито-
гам сделки бюджет Грузии получит 7,4

миллиона лари. Продав "Агробизнес-
банк", Европейская комиссия выпол-
нила требование меморандума, зак-
люченного ею с правительством Гру-
зии в 1999 году.

Активы банка составляют 10,5 мил-
лиона лари. Со дня основания "Агро-
бизнесбанк" выдал более 12 тысяч
кредитов, общий объем которых пре-
вышает 50 миллионов лари. Из них
80%  приходится на финансирование
сельскохозяйственного сектора.

По словам Ираклия Рухадзе, пред-
седателя наблюдательного совета
"Standard Bank", недостаточная разви-
тость банковского сектора Грузии про-
является в его низком удельном весе
в общем объеме национальной эконо-
мики. Поэтому появление новых ам-
бициозных игроков на финансовом
рынке, имеющих достаточные ресур-
сы, должно привести к усилению это-
го сектора и его роли в развитии эко-
номики.

В свою очередь Георгий Каланда-
ришвили, генеральный директор
"Standard Bank", говорит, что этот банк
продолжит в первую очередь свою
традиционную линию, ориентирован-
ную на поддержку сельскохозяйствен-
ного сектора страны. За годы суще-

ствования банка его менеджмент
при поддержке зарубежных специа-
листов сумел добиться адаптации
западных подходов в условиях гру-
зинской реальности. Это позволило
выработать эффективные програм-
мы, обеспечивающие успешное
оперирование банка на одном из
самых растущих секторов экономи-
ки страны.

При этом решено, что  програм-
ма финансирования агро-сектора
будет представлена  независимым
департаментом в структуре банка,
что позволит расширить круг реги-
онов страны, которые будут покры-
ты обслуживанием "Standard Bank".

Одновременно сегодня "Standard
Bank" позиционирует себя , как денеж-
но-кредитное учреждение, предлага-
ющее своим клиентам полный пакет
банковских продуктов. Это - разнооб-
разные ипотечные, потребительс-
кие, бизнес-кредиты. Кроме того
банк развивает программы специ-
ального финансирования - выдача
кредитов под обеспечение товарны-
ми запасами, модернизированные
варианты ипотечных кредитов и т. д.

Габриел НАМТАЛАШВИЛИ

ГАРМОНИЯ ЗАСТОЛЬЯ:
ПРИМЕР ИЗ БУДУЩЕГО

Сравнительная дегустация
грузинских вин и блюд
национальной кухни

Такое cлучилось впервые. Грузин-
ская ассоциация сомелье при под-
держке развлекательного комплекса
«Мейдани» провела дегустацию, це-
лью которой, если так можно выра-
зиться, было определить оптималь-
ное соотношение грузинских вин и
некоторых блюд национальной кух-
ни, представленных на суд жюри ре-
стораном «Мейдани».

Сегодня в Грузии сомелье - фигу-
ра практически незнакомая, хотя в
мире профессия эта уже давно
неотъемлемая и очень важная часть
единой, крепко слаженной и эффек-
тивной структуры виноделия, вин-
ной торговли и гастрономии. Высо-
коклассный сомелье – это живая вин-
ная энциклопедия, своеобразный
жрец культуры потребления вина и
поклонения ему. Вы обязательно
встретитесь с ним за рубежом в лю-
бом уважающем себя ресторане или
винном бутике. А вот у нас, в Грузии,
о сомелье можно сегодня говорить
лишь в будущем времени. И тем не
менее из этого будущего сделан пер-
вый шаг Шалвой Хецуриани.

Представитель молодого поколе-
ния грузинских виноделов, глава
«Marani Khetsuriani» счел возможным
и очень нужным создать ассоциацию
сомелье в Грузии. И дегустация в
развлекательном комплексе «Мей-
дани», состоявшаяся по инициативе
президента ассоциации сомелье
Шалвы Хецуриани, иначе как приме-

ром, взятым из завтрашнего дня на-
шей страны, не назовешь.

Кстати, именно в ресторане «Мей-
дани» уже сегодня посетителей встре-
чает Темо Бенидзе  -  сомелье и сер-
вис-менеджер. Он первый
дипломированный сомелье
в Грузии, закончил в Москве
школу «Энотрия», одно из
самых сильных учебных за-
ведений, готовящих специа-
листов данного профиля не
только на территории СНГ,
но и Восточной Европы. Темо
Бенидзе безгранично пре-
дан избранной профессии и
тоже считает, что Грузии со-
мелье нужны уже сегодня, а
в будущем они будут уже не-
обходимы, и в организацию
дегустации он внес макси-
мальный вклад.

На суд весьма представи-
тельного жюри, в которое
вошли виноделы, возглав-
ляемые такими непререка-
емыми авторитетами, как
Георгий Тушмалишвили, Но-
дар Чхартишвили, Акакий
Сербиладзе, менеджеры и
шеф-повара ряда тбилисских ресто-
ранов, были представлены вина из-
вестнейших грузинских фирм и ком-
паний – GWS, «Тбилвино», «Рачули
гвино» «Телианский винный погреб»,
«Шуми», Манавский винный погреб
и других. И членам жюри предстояло

определить, какое из этих вин наибо-
лее конкретно подходит к одному из
девяти блюд, изготовленных на кух-
не ресторана «Мейдани» – хачапури,
баклажанам с орехами, красному
лобио с орехами, кабабу из курицы,
горячему салату с осетриной, жаре-
ным грибам, кучмачи по-мегрельс-
ки, шашлыку из телятины и шашлы-
ку из свинины.

Дегустационное действо продолжа-
лось  несколько часов. В итоге жюри
заключило, что к хачапури, баклажа-

нам с орехами, кабабу из курицы,
осетрине и грибам больше подходит
«Цинандали», а к красному лобио с
орехами, кучмачи по-мегрельски,
шашлыкам из телятины и  свинины
лучше всего подавать «Мукузани» или
«Саперави». Именно это сочетание

создаст для участников того или
иного застолья полнейшую гармо-
нию вкусовых ощущений, позволит
насладиться и вкусом блюда и вку-
сом вина.

В рамках дегустации в развлека-
тельном комплексе «Мейдани» со-
стоялась презентация первого номе-
ра журнала «Гвино». Его редактор –
Нато Губеладзе. Автор проекта –
Шалва Хецуриани. Это издание  еще
одно доказательство решимости
Шалвы Хуцериани сделать все, что-
бы грузинское виноделие заняло в
сегодняшнем и будущем мире дос-
тойное ему место.

Константин ЦАГАРЕИШВИЛИ



 

 

УКРАИНА
И ТУРКМЕНИСТАН
ДОГОВОРИЛИСЬ
О СНИЖЕНИИ
ЦЕНЫ НА ГАЗ И
ОТМЕНЕ БАРТЕРА 

Украина и Туркменистан до-
говорилась о снижении цены на
газ до $44 c $58 за тыс. куб. м с
одновременным переходом с
1 июля 2005 года на оплату по-
ставок денежными средства-
ми. Об этом говорится в сооб-
щении НАК “Нафтогаз Украи-
ны”. В ходе встречи с президен-
том Туркменистана Сапармура-
том Ниязовым украинская де-
легация во главе председате-
лем правления “Нафтогаза Ук-
раины” Алексеем Ивченко смог-
ла также договориться об уве-
личении поставок газа, кото-
рые оплачиваются выполнени-
ем работ на территории Турк-
менистана. В текущем году Ук-
раина получит по этой схеме
5 млрд. куб. м газа, что на
500 млн. куб. м больше, чем
было предусмотрено предыду-
щим соглашением. В 2006 году
объем поставок запланирован
на уровне 6 млрд. куб. м.

Согласно контракту, оплата
за газ, поставленный до 1 июля
2005 года, будет производиться
на прежних условиях — полови-
на денежными средствами,
другая половина — украински-
ми товарами.

Туркменистан является круп-
нейшим поставщиком газа в
Украину. Поставки осуществля-
ются по Межгосударственному
соглашению о сотрудничестве
в газовой области на 2002-
2006 годы. В 2004 году объем
снабжения составил 29.2 млрд.
куб. м. В 2005-2006 годах “На-
фтогаз Украины” планирует
ежегодно закупать до 44 млрд.
куб. м природного газа, из них
36 млрд. куб. м у ГТК “Туркмен-
нефтегаз” и 8 млрд. куб. м — у
ООО “Газэкспорт” (100-процен-
тная “дочка” Газпрома).

Напомним, что до конца
2004 года Россия и Украина по-
купали туркменский газ по цене
$44 за 1 тыс. куб. м. При этом
деньгами оплачивалась только
половина газа, а остальная —
товарами. В конце прошлого
года Ашхабад заявил, что поку-
патели должны платить за газ по
$60 за 1 тыс. куб. м, и только
деньгами. В апреле текущего
года глава Газпрома Алексей
Миллер договорился с туркмен-
ской стороной, что цена на газ
останется прежней, но платить
за него компания будет денеж-
ными средствами.

ЭКСПОРТ
ИЗРАИЛЬСКОЙ
КОСМЕТИКИ

Экспорт косметики из Израи-
ля в Россию и Украину в 2004 году
увеличился на 15% по сравне-
нию с 2003 годом – до $11 млн.

Наибольшим спросом в Рос-
сии пользуются солнцезащит-
ные средства, в составе кото-
рых присутствуют ингредиен-
тами из Мертвого моря. Эти
продукты в основном борются
с такими проблемами, как ожо-
ги и акне. Объем экспорта в кос-
метической индустрии Израи-
ля увеличился на 10% по срав-
нению с 2003 годом. 31% экс-
порта – в страны Евросоюза,
25% - в США, 20% - в Россию и
Украину.

ПРАВИТЕЛЬСТВУ
США РАЗРЕШЕНО
ПОДАВАТЬ
В СУД НА ОПЕК

Сенат конгресса США  принял
решение разрешить американ-
скому правительству подавать в
суд на Организацию стран-экс-
портеров нефти в связи с рос-
том цен на сырье.

Авторы инициативы, оформ-
ленной как поправка к законопро-
екту об энергетике, ссылаются
на американское антимонополь-
ное законодательство, которое
запрещает устанавливать фик-
сированные цены на те или иные
виды продуктов на основе сгово-
ра. По их мнению, именно так
действует международный кар-
тель, на который приходится по-
чти 40 проц. мировой добычи
нефти.

Картинки с натуры

ИНДЕКС
ЦЕН В МАЕ

Индекс потребительских цен
в мае в Израиле вырос на 0,3%,
что составляет 101 пункт.

С начала нынешнего года
рост этого показателя составил
0,4%, темпы инфляции – 0,5%.

На рост майского индекса
цен оказало влияние сезонное
подорожание летней одежды и
обуви (4,5%), а также мебели и
домашней утвари (0,7%). Повы-
силась также стоимость содер-
жания жилых помещений
(0,5%).

Зарегистрировано также по-
вышение стоимости продуктов
питания (0,2%), услуг здравоох-
ранения (0,1%), транспорта и
связи (0,1%).

На 9,2% подорожали свежие
овощи.

Вместе с тем индекс стоимо-
сти свежих фруктов понизился
на 7,6%.

МЕСТОРОЖДЕНИЕ
СТОИМОСТЬЮ
$50 МЛРД.

В индийском в штате Андра
Прадеш (бассейн рек Кришна
и Годавари) обнаружено круп-
ное газовое месторождение.
Его резервы оцениваются в 50
млрд. долл., сообщили сегод-
ня местные власти.

Разведку месторождения
провел менее чем за год кон-
сорциум, возглавляемый ин-
дийской государственной
нефтегазовой компанией
Gujarat State Petroleum Corp.
Этой компании в консорциуме
принадлежит 80%, тогда как
канадской Geoglobal
Resources Inc. и другой индий-
ской компании Jubilant Enpro
принадлежит по 10%, сообща-
ет АР.

Индийские власти назвали
открытие этого газового мес-
торождения историческим со-
бытием, поскольку это позво-
лит удвоить добычу газа в
стране. Предполагается, что
добыча газа с нового место-
рождения начнется в 2007г.
Новое открытие должно также
положительно сказаться на
проблеме перебоев с газом -
нередким явлением в Индии.

Потребности Индии в энер-
горесурсах возрастают. На-
помним, в июне этого года Ин-
дия подписала соглашение с
Ираном о поставке сжиженно-
го природного газа на сумму 20
млрд. долл., поставки которо-
го должны начаться в 2009г. и
будут продолжаться 25 лет.
Так, Иран будет поставлять 5
млн т СПГ ежегодно. Также
стороны договорились о про-
должении переговоров по
строительству трубопровода
протяженностью 2,775 км че-
рез Пакистан для транспорти-
ровки иранского газа в Индию.

По оценкам экспертов, годо-
вое потребление топливно-
энергетических ресурсов в не-
фтяном эквиваленте в Индии
составляет 345 млн. т, это
3,5% от объема потребления
во всем мире.

 «MENATEP
GROUP»
СТАЛА
БОГАЧЕ

Дивиденды компании «Изра-
ильские нефтехимические
предприятия» («Israe l
Petrochemical Enterprises») со-
ставили 157 млн. шекелей.

89,5 млн. шекелей из них до-
станутся компании «Modgal
Industries», 26% которой при-
надлежит владельцам
«Menatep Group» Леониду Не-
взлину, Владимиру Дубову и
Михаилу Брудно.

Сделка по приобретению
этого пакета акций стоимостью
150 млн. шекелей была совер-
шена около трех месяцев на-
зад. Ее сторонами являлись
«Alder Menatep» (дочерняя ком-
пания «Menatep Group»), бель-
гийская компания «Plastische»
и Modgal Industries».

Таким образом, согласно ус-
ловиям сделки, доля дивиден-
да ««Menatep Group» составит
примерно 23 млн. шекелей,
тогда как остальная часть отой-
дет их партнерам по «Modgal
Industries» - Давиду Федерма-
ну, Алексу Пасалю и Якову Го-
тенштейну.

В МИРЕВ МИРЕ В МИРЕВ МИРЕ

Законодательство

РАССЛАБЬТЕСЬ,
СЕГОДНЯ ВОСКРЕСЕНЬЕ?!

Единственный день, когда проспект
Руставели безмолвствует: скажи «нет»

автомобильному движению!

Каждый воскресный день для жи-
телей Тбилиси становится своеоб-
разным праздником. Тишина, кото-
рая здесь царит  в этот день, пора-
жает своей глубиной. Лишь детские
голоса и звуки музыки нарушают эту
идиллию. Да еще и шум фонтанов. А
откуда-то издалека доносится до ба-
нальности знакомый гул моторов.

Что-то знакомое, не правда ли?
Сразу ассоциируется с 10 мая? Ви-
димо, эта картина глубоко запечат-
лелась после визита Джорджа Буша
в Грузию. Тогда Руставели был пере-
крыт с целью ремонтных работ. И
несколько дней чистого весеннего
воздуха сделали свое дело. Люди
начали выходить на «прогулку» толь-
ко потому, что привлекала зрелищ-
ность «безавтомобильного» про-
спекта Руставели. Многие тогда хо-
дили с фотоаппаратом в руках для
того, чтоб сделать «исторические»
снимки пустующей в центре города
дороги. А что нужно человеку? Конеч-
но же, хлеба и зрелищ. С последним
пунктом все решено: воскресенье
без машин! Осталось всего ничего.
Только накормить людей. Но именно
с этим и туговато.....

Несмотря на попытку вернуть не-
что канувшее в историю, в воздухе
все же чувствуется вчерашний день,
полный выхлопных газов и тяжести.
Хоть и дышится намного свободнее,
чем в обычный будний день. Горячее
летнее солнце  сильно печет. И негде
от него спрятаться, нет и намека на
тень. Кроме как под  зонтами «Кока-
Колы» и «Казбеги». Они и здесь ус-
пешно ведут свой бизнес. Их лозун-
гом могла бы стать строчка из одной
популярной песенки: «Мы зарабаты-
ваем, пока вы тратите». Небольшие
мобильные кафе удобно расположи-
лись прямо на дороге. А любители
выкинуть что-нибудь эдакое, есте-
ственно, предпочли закрытым кафе,
функционирующим каждый день,
эти зонты и кружку пива на цент-
ральной дороге. Ну, чем тебе не
праздник!

Вечно торопящиеся куда-то люди,
которые обычно чуть ли не пробега-
ли этот отрезок от метро «Руставе-
ли» до «Площади Свободы», в вос-
кресенье прогуливались, никуда не
спеша. И действительно, куда спе-
шить. Ведь такое удовольствие вы-

падает раз в... неделю.
Родители тоже, не дол-
го думая, вывели своих
детей поразвлечься
прямо на дороге. Пере-
крытой, конечно, с обе-
их сторон.

А развлечений, надо
сказать, было доста-
точно. У самого метро
«Площадь Свободы» на
небольшой огражден-
ной территории устро-
или настоящую ... дет-
скую «Формулу-1». Вок-
руг, как всегда, толпи-
лось много народу, но

не всякий рисковал расстаться с тре-
мя лари, чтобы ударить два круга на
«гоночной» машине. Забава эта боль-
ше пришлась по вкусу взрослым пар-
ням, которые гоняли на максимальной
скорости, на которую только была спо-
собна эта игрушка. Детей тут было
мало. Зато чуть подальше были со-
всем уж крохотные машинки на пуль-
те дистанционного управления. И лю-
бой, кто умел обращаться с пультом,
мог поразвлечься, но не увлекаться.
Так как желающих «погонять» машину

было много, тем более, что за это не
нужно было платить.

Маленький Никуша с нетерпением
ждал своей очереди. И прыгал от вос-
торга, когда ему дали пульт управле-
ния. Неумело сбивая на пути все пре-
пятствия, он дошел-таки до конца и
передал пульт рядом стоящему маль-
чику. Который только и успел крик-
нуть: «Наконец-то!». Кто-то из ребят,
наловчившийся на этой игре, стара-
тельно обходил все препятствия, по-

ставленные на пути, к фи-
нишу. А кто-то сметал все
и кружил на одном и том
же месте. Пока я стояла и
наблюдала за успехами и
неудачами детей, мимо
проехал... поезд, беглец,
из какого-нибудь аттрак-
циона. Полный пассажи-
ров, он также незаметно
исчез из виду, как и по-
явился.

Но были здесь не толь-
ко безобидные детские
шалости… В этот день, на
проспекте Руставели фун-
кционировал и «тир». Вер-
нее, не совсем чтоб тир, а
некое его подобие. Мише-
нями были Шалва Нате-
лашвили, Каха Бендукид-
зе, Зураб Чиаберашви-
ли... В них стреляли крас-
ками и взрослые, и дети,
и парни, и девушки. Длин-
ная очередь, казалось, не
закончится до самого вече-
ра. Каждое попадание «в
яблочко» вознагражда-
лось аплодисментами.

Больше всего
выпало на
долю Кахи
Бендукидзе.-
...Рекордное количество
попаданий! Несмотря на
стоимость одного выст-
рела в пятьдесят тетри,
собравшиеся здесь мо-
лодые люди не жалели
средств, лишь бы хоть
разок попасть, от чего,
по всей видимости, по-
лучали огромное удо-
вольствие. Хотя мало что
в этом приятного и за-
бавного.

Остальные проводи-
ли время, как могли.
Кто-то катался на скейт-
борде, кто-то на роли-
ковых коньках, кто-то на
велосипедах. Были
здесь подготовленные
шахматные доски для
любителей пошеве-
лить мозгами. Причем
с детьми играли и про-
фессиональные спорт-
смены, которые по ходу
дела еще и объясняли,
как правильно ходить.
Но подавляющее боль-
шинство просто раз-

влекались и гуляли.
Недалеко от гостиницы «Тбилиси -

Марриотт» монтировали сцену для
концерта, который должен был состо-
яться вечером. А вечером под музы-
ку DJ Dark-а здесь танцевала моло-
дежь.

Нововведенное «торжество» заин-
тересовало не только детей и моло-
дежь, но и представителей старшего
поколения, много повидавшего на сво-
ем веку.

- Но такое вижу впервые, люди пре-
спокойно разгуливают по дороге, той
самой, которая вчера была запруже-
на автомобилями, и завтра также
будет ими наводнена. Нехорошо это
все, не нравится, что за глупости?
Есть ведь для этого парки, зачем
дорогу перекрывать? Вокруг про-
спекта чуть ли не экологическая ка-
тастрофа, а здесь, видите ли, гуля-
ние народное! И потом нужны ведь
деньги для организации этого мас-
карада. Лучше пенсии повысить, -
говорит один из прохожих,  дедушка
Нодари.

Действительно, все это требует
финансирования. Но городская мэ-
рия не скупится. Тратит. И все для
того, чтобы воскресенье – день нака-
нуне  понедельника (трудного, как из-
вестно, дня!) население Тбилиси
могло бы развлечься!

- Это неплохая идея, которая
пришлась по душе не только мне,
поверьте. Но интересно, все это
платно? – спрашивает меня пожи-
лая женщина, которая услышала
от соседки, сын которой собирал-
ся на воскресное «гулянье», что
что-то творится в городе, и не по-
ленилась приехать, чтобы удосто-
вериться, что не стала жертвой
сплетен.

Да, платно. Если не все, то боль-
шая часть проводимых мероприя-
тий. Но эта плата – капля в море по
сравнению с тем, что потрачено на
организацию.

Лиза ТОНАКАНЯН

Фото Рубена РУХКЯНА

В НОВОЙ РЕДАКЦИИ
Финансово-бюджетный комитет Парламента Грузии одобрил

законопроект изменений в Закон «О таможенных тарифах и налоге»
Парламентский финансово-бюд-

жетный комитет, сообщает “Ново-
сти-Грузия”,  одобрил представлен-
ный правительством Грузии законо-
проект изменений в Закон Грузии «О
таможенных тарифах и налоге».

Согласно законопроекту, пункт 4
статьи 16 отныне будет предусмат-
ривать обложение таможенным на-
логом в размере 5% от стоимости 
ряда наименований товара, произ-
веденного в странах, не  являющих-
ся членами ВТО, а не ввезенного из
стран, не являющихся членами ВТО,
как это указано в действующем за-
коне. 

Нужно отметить, что обложение
5%-м налогом касается лишь това-
ров конкретных наименований, ука-
занных в этом же пункте (определен-
ных видов фармацевтической про-
дукции, основных средств и т.д). Став-
ка таможенного налога для товаров
других наименований, произведен-
ных в странах, не являющихся чле-
нами ВТО, дискретна и может со-
ставлять в зависимости от вида то-
вара 12%, 20% и 30% (в соответству-
ющие нормы закона изменения не
предлагаются).

Предусмотрена и новая редакция
подпункта «л» статьи 18,  оговариваю-
щего право ввоза физическим лицом
товара в определенном количестве и
определенной стоимости без уплаты
таможенного налога. 

Согласно действующей редакции
указанного подпункта, допускается
многократный ввоз одним им тем же
физическим лицом в течение суток
товара стоимостью до 300 лари без
обложения таможенным налогом. Со-
гласно новой редакции, которой была
уточнена указанная норма, физичес-
кое лицо может ввезти на территорию
Грузии товар стоимостью до 300 лари
только 1 раз в сутки.

Законопроект предусматривает уп-
разднение постановления парламен-
та №273 от 13 мая 1996 года  о поряд-
ке налогообложения и списке осво-
божденных от налогообложения това-
ров, как не соответствующего требо-
ваниям налогового законодатель-
ства.   

Вместе с тем, в вышеупомянутом
подпункте «л» статьи 18 указывается
допустимое количество освобождае-
мого от таможенного налога товара - в
зависимости от присвоенных ему то-

варных номенклатур внешнеэкономи-
ческой деятельности и товарных по-
зиций.

Так, от уплаты таможенного налога
освобождается: - товар, указанный в
группах товарных номенклатур внеш-
неэкономической деятельности
06,08,18 и на товарных позициях 0401-
0406, 1601, 1702-1704, 2101-2102 сто-
имостью до 100 лари и, вместе с тем,
весом не более 5 кг;

- товар, указанный в группах 28-96
стоимостью до 300 лари, и, вместе с
тем, весом до 50 килограмм, неодно-
родный и предназначенный для лич-
ного пользования;

- 2 литра любых алкогольных напит-
ков и 200 штук сигарет (за исключе-
нием тех, которые импортированы
лицами в возрасте до 18 лет).

Для лиц, которые более полугода
находились за пределами Грузии, до-
пускается ввоз без уплаты налога то-
варов 28-96 групп товарной номенкла-
туры стоимостью до 1500 лари сово-
купного веса до 250 кг, при этом нео-
днородного и предназначенного для
личного пользования. (В группы 28-96
товарной номенклатуры входит ряд
изделий из резины, каучука, кожи,

меха, дерева, текстиля, различных
тканей, драгметаллов и камней, кос-
метика, виды электротехнического и
промышленного оборудования, му-
зыкальных инструментов, спортин-
вентаря, игрушек и т.д.)

От таможенного налога освобож-
дается также весь товар, предназ-
наченный для личного пользования
лицами, переезжающими в Грузию
на постоянное жительство (в том
числе мебель, бытовая техника,
одно транспортное средство на се-
мью).

Рассматриваемый законопроект
предусматривает также упрощение
таможенных процедур в целом,   упо-
рядочение номенклатурных кодов и
ряд поправок редакционного харак-
тера.

Данный законопроект призван ус-
транить погрешности действующего
законодательства в таможенной
сфере, и будет действовать до
вступления в силу нового Таможен-
ного кодекса Грузии, разработка ко-
торого идет в настоящее время в
Министерстве финансов Грузии, и в
основу которого заложены европей-
ские стандарты.





 

КОМПАНИЯ
HALLIBURTON
ПОЛУЧИЛА
НОВЫЙ
КОНТРАКТ

Компания Halliburton получи-
ла новый контракт на обеспече-
ние американских войск на Бал-
канах и в других регионах Евро-
пы, сообщает AP.

Сумма контракта, рассчитан-
ного на 5 лет, составляет около
одного миллиарда долларов.
Дочерняя компания Halliburton -
Kellogg Brown & Root (KBR) - су-
мела получить контракт, невзи-
рая на выдвинутые против нее
обвинения в махинациях.
Halliburton вменялось в вину за-
вышение цен при поставках про-
довольствия, топлива и обмун-
дирования для армии США в
Ираке и Кувейте.

По контракту, в обязанности
KBR будут входить поставки
продовольствия и питьевой
воды для американских воен-
нослужащих, а также обеспече-
ние американского подразделе-
ния в Косово транспортом и
строительными материалами.

В первый год дочерняя компа-
ния Halliburton гарантировано
получит 5 миллионов долларов
за свою работу, затем эта сум-
ма будет ежегодно увеличивать-
ся на 1 миллион долларов.

Комментируя заключение
контракта, исполнительный
вице-президент Halliburton
Энди Лэйн  заявил: «Это реше-
ние является заслуженным
признанием того высокого уров-
ня услуг, которые мы оказыва-
ем американским военным по
всему миру».

GENERAL
ELECTRIC
СОКРАЩАЕТ
ЧИСЛО
ПОДРАЗДЕЛЕНИЙ
ВДВОЕ

Компания General Electric  за-
явила, что уменьшит число сво-
их подразделений с 11 до 6 с це-
лью сокращения издержек, а
также подтвердила прогноз до-
ходов на второй квартал 2005
года и весь 2005 год. Глава GE
назвал идею реорганизации
«естественной эволюцией» ком-
пании.

Менеджеры холдинга, в со-
став которого входят медицинс-
кая компания, телевидение и
даже аэрокосмическое подраз-
деление, уверены в том, что из-
менения ускорят рост компании
в ключевых отраслях. Кроме
того, они надеются на то, что им
удастся сократить издержки на
200-300 миллионов долларов.

Новые подразделения компа-
нии будут заниматься развити-
ем инфраструктуры, промыш-
ленности, оказанием коммер-
ческих финансовых услуг, теле-
вещанием, медициной, а также
потребительскими финансами.

Дейв Калхун возглавит инф-
раструктурное подразделение
GE, Майкл Нил - подразделение
финансовых услуг, а Джон Райс
- промышленную группу. Во гла-
ве телевизионного подразделе-
ние (NBC Universal) и подразде-
ления GE Consumer Finances ос-
танутся старые руководители -
Боб Райт и Дейв Ниссен.

Рынок не очень оптимистич-
но воспринял новые веяния - не-
смотря на заявление руковод-
ства о реорганизации, акции
компании растут немного мед-
леннее, чем у конкурентов.

КИТАЙЦЫ
НАМЕРЕНЫ
КУПИТЬ ДВЕ
КРУПНЕЙШИЕ
АМЕРИКАНСКИЕ
КОМПАНИИ

Одна из крупнейших нефтя-
ных компаний Китая China
National Offshore Oil Corp.
(CNOOC) объявила о намерении
приобрести американскую
нефтедобывающую компанию
Unocal, сообщает AFP.

Сумма сделки составит око-
ло 19 миллиардов долларов.
CNOOC - третий крупнейший в
Китае производитель нефти,
Unocal - занимает девятое мес-
то на американском рынке.
Unocal обладает правами на
разработку нефтегазовых мес-
торождений в Индонезии, Таи-
ланде и Центральной Азии, но
перерабатывающих мощностей
у компании нет.

Ранее о желании приобрести
Unocal объявляла вторая круп-
нейшая в США нефтяная компа-
ния ChevronTexaco, однако она
предложила более низкую цену.

Если сделка между CNOOC и
Unocal состоится, это будет са-
мое крупное приобретение, ког-
да-либо сделанное китайскими
компаниями на внешнем рынке.
Сейчас самой крупной сделкой
считается покупка китайской
компанией Lenovo Group под-
разделения IBM по производ-
ству персональных компьютеров
за 1,25 миллиарда долларов.

Ранее стало известно о наме-
рении китайцев купить другую
крупную американскую компа-
нию - Maytag Corp. - одного из
лидеров рынка по производству
крупной бытовой техники.
Maytag, в частности, принадле-
жит марка пылесосов Hoover.

Китайская компания Haier
Group предложила за Maytag
около 1,28 миллиарда долларов
наличными, что составляет око-
ло 16 долларов за акцию амери-
канской компании. Ранее
Mayteg вела переговоры с груп-
пой американских инвесторов,
возглавляемой Ripplewood
Holdings, которые прелагали 14
долларов за акцию.

По мнению финансовых ана-
литиков, шансы китайских ком-
паний на приобретение Unocal
и Maytag Corp. не высоки. В слу-
чае с американской нефтяной
компанией, у китайцев, считают
они, возникнут проблемы с по-
лучением разрешения на ее по-
купку, а совет директоров
Maytag, скорее всего, отдаст
предпочтение предложению
Ripplewood Holdings, несмотря
на то, что Haier Group предлага-
ет более высокую цену.

IBM ГОТОВИТСЯ
ПОКОРИТЬ
МИРОВОЙ
РЫНОК
ЛОГИСТИКИ

Компания IBM, третий по ве-
личине производитель компью-
теров, кроме того осуществля-
ющий консалтинг по техничес-
ким вопросам, заявила, что со-
бирается помочь корпоратив-
ным клиентам с эффективным
управлением системой поста-
вок по всему миру, сообщает
Reuters.

Боб Моффат , один из руково-
дителей IBM, который сумел сэ-
кономить корпорации миллиар-
ды долларов при помощи оптими-
зации ее работы, заявил, что ком-
пания хочет соединить воедино
свои услуги по консалтингу, опы-
та автоматизации производства
и знания в логистике для того,
чтобы поделиться получившим-
ся продуктом с клиентами.

Моффат собирается возгла-
вить новое направление дея-
тельности корпорации - консал-
тинг по вопросам планирования
логистических цепочек. Эконо-
мисты оценивают мировой ры-
нок поставок товаров и услуг в 3
триллиона долларов. По мне-
нию топ-менеджера, с выходом
на мировой уровень цепи поста-
вок становятся все сложнее, а на
их управление уходит все боль-
ше средств, причем из упомя-
нутых 3 триллионов около 750
миллиардов долларов уходит на
выплаты компаниям, которые
помогают управлять внутренней
системой логистики.

В частности, Моффат хочет
продать собственный опыт со-
кращения издержек для IBM за
несколько прошлых лет.

В МИРЕВ МИРЕ

Финансовый рынок

Технологии

В МИРЕВ МИРЕ
НАЦБАНК НАМЕРЕН
СОЗДАТЬ «ЕДИНУЮ
СЕМЬЮ ДЕНЕЖНЫХ

КУПЮР»
Они будут соответствовать
европейским стандартам

Переход на европейские стандар-
ты денежного обращения начал осу-
ществлять Национальный банк Гру-
зии. В частности, принято решение,
согласно которому все образцы де-
нежных банкнот, находящихся в на-
стоящее время в обращении в Гру-
зии, должны быть изменены в рам-
ках единой концепции. Она названа
«Единой семьей денежных единиц»
и подчинена существующим в меж-
дународной практике стандартам де-
нежного обращения.

В рамках этой концепции уже со-
стоялся конкурс на выявление луч-
шей работы по новому дизайну 50-
тетриевой монеты. Специальная
комиссия, которую возглавляет
президент Национального банка
Роман Гоциридзе, единогласно
присудила победу работе художни-
ка Мамуки Гонгадзе. Выбор был
сделан из двадцати поступивших на
конкурс эскизов.

По словам Романа Гоциридзе, не-
обходимость в замене существую-
щих 50-тетриевых монет вызвана
недостатками в их качестве, офор-
млении, степени защиты. Неудов-
летворителен и размер монеты. К
тому же на монетах должно находит-
ся изображение новой геральдики
Грузинского государства.

Параметры новой монеты должен
утвердить совет Национального бан-
ка. Однако уже сегодня известно, что

на реверсе монеты будет находиться
изображение нового грузинского гер-
ба. Возрастут размер и толщина 50-
тетриевой монеты, а ее состав не бу-
дет идентичным составам находящих-
ся в настоящее время в обращении
грузинских монет.

В ближайшее время Национальный
банк объявит тендер на выявление
компании, которая изготовит новые
монеты. В частности, уже направле-

ны приглашения принять участие в
конкурсе на отливку монет номиналом
в 50 тетри и  41 монетному двору 34
стран мира, в том числе компаниям,
занимающимся печатанием долла-
ров США, евро и фунтов стерлингов.
Предполагается, что они поступят в
обращение к концу нынешнего года.

 Кроме того, Национальный банк
намерен выпустить металличес-
кие монеты номиналом в 1 и 2

лари, которые предполагается
ввести в обращение в будущем
году. Они будут находится в об-
ращении параллельно с бумаж-
ными купюрами.

Необходимость выпуска метал-
лических монет номиналом в один
и два лари, по мнению экспертов,
вызвана их быстрой изнашиваемо-
стью и недостаточной долговечно-
стью. Считается, что в перспекти-
ве это позволит добиться ощути-
мой экономии финансовых
средств, необходимых для выпус-
ка грузинских денег.

 Согласно новой концепции в
перспективе Национальный банк
намерен ввести в обращение бан-
кноты номиналом в 200 лари и при-
ступить к созданию нового дизай-
на денежных купюр, находящихся
в обращениии в настоящее время.
В первую очередь, изменения кос-
нутся банкнот номиналом в 1, 2 и 5
лари. Они должны быть приведе-
ны в соответствие с единой концеп-
цией, в рамках которой цвет, орна-
мент и другие художественные эле-
менты денежных купюр разных но-
миналов не должны резко отличать-
ся друг от друга, а наоборот - орга-
нично сочетаться.

Гиви ИНАСАРИДЗЕ

Фото Рубена РУХКЯНА

НОВАЯ ВЕРСИЯ ИТ-
ТЕРМИНОЛОГИИ

Microsof приходит на рынок Грузии
Сегодня каждый желающий может

принять активное участие в перево-
де с английского на грузинский язык
ИТ-терминологии. Для этого необхо-
димо будет войти на специально со-
зданный Интернет-сайт, где приве-
ден перечень английских терминов,
рядом с которыми можно будет при-
писать их грузинский перевод.

Такое широкое привлечение обще-
ственности к созданию грузинской
версии лексикона ИТ-терминологии
стало возможным благодаря совме-
стному проекту по локализации опе-
рационной систе-
мы Microsoft
Windows XP на гру-
зинском языке, ко-
торый осуществля-
ют грузинская ком-
пания UGT и корпо-
рация Microsoft.
Его  презентацию в
Федерации биз-
несменов Грузии
провел президент
компании UGT Геор-
гий Чиракадзе.

По его словам, в
настоящее время в
Грузии не существу-
ет IT-терминоло-
гии. В связи с этим,
основной задачей,
стоящей перед раз-
работчиками проекта, является со-
здание соответствующего словаря.
С этой целью на специальном сайте
корпорации Microsoft размещены ан-

глоязычные термины, которым необ-
ходимо найти аналоги на грузинском
языке.

Всего планируется перевести око-
ло 2700 терминов, окончательный ва-
риант которых будет представлен на
согласование Министерству просве-
щения Грузии. Кроме того, для грузи-
ноязычной локализации операцион-
ной системы необходимо будет пере-
вести более 35 тысяч предложений,
содержащих 375 тысяч слов. В рам-
ках проекта сформирована специаль-
ная консультационная группа, в состав

которой вошли представители техни-
ческой тнтеллигенции, филологи и
специалисты грузинского языка.

 Грузиноязычная версия ИТ-тер-

минологии будет передана в голов-
ной офис Microsoft, где и будет за-
вершена работа над операционной
системой. Все работы планируется
завершить к концу текущего года.
Получить грузиноязычную версию
Microsoft Windows XP можно будет
бесплатно, скачав ее с сайта корпо-
рации.

По словам Джона Уайта , предста-
вителя компании Microsoft в странах
СНГ, значительность данного проекта
определяется важностью региона
Южного Кавказа и Грузии, в частности,
для его компании. В мире насчитыва-
ется шесть тысяч языков и наречий,
и в Microsoft в связи с этим понима-
ют, насколько значительный объем
работы предстоит еще проделать для
расширения сети. Несомненно, что
местные версии значительно расши-
ряют число пользователей.

То, что касается конкретно проек-
та Microsoft в Грузии, то компания не

ИСПОЛНИТЕЛЬНЫЙ СОВЕТ МВФ РАССМОТРИТ ВОПРОС
ЗАВЕРШЕНИЯ ВТОРОГО ОБЗОРА ПО ПРОГРАММЕ PRGF В ГРУЗИИ
Вопрос завершения второго об-

зора по программе PRGF в Грузии
будет рассмотрен на заседании
Исполнительного совета Между-
народного валютного фонда 20
июля 2005 года. Об этом, как со-
общили «Новости-Грузия» в Гос-
канцелярии,  заявил премьер-ми-
нистр Грузии Зураб Ногаидели.

«В случае одобрения Исполни-
тельным советом МВФ рекомен-
даций миссии, Грузия может по-

лучить очередной транш в разме-
ре 14 млн. SDR (около 21 млн. до-
ларов)», - сказал Ногаидели.

Напомним, что соответствую-
щая миссия МВФ работала в Гру-
зии с 1 по 7 июня и достигла согла-
шения с правительством Грузии по
экономической программе на 2005
год. Базируясь на этой договорен-
ности, рекомендовала руководству
МВФ и Исполнительному совету
Фонда завершить второй обзор

программы PRGF.
4 июня 2004 года Исполнитель-

ный совет МВФ принял решение о
выделении Грузии нового кредита
в размере 98 млн SDR (приблизи-
тельно 144 млн. долларов) для  под-
держки экономической програм-
мы правительства страны до июня
2007 года. Кредит предоставлен
сроком на 10 лет под 0,5 процентов
годовых с 5,5-летним грантовым 
периодом.

Первый обзор по программе
финансовой помощи Грузии в
рамках PRGF был завершен в де-
кабре 2004 года. Совет удовлет-
ворил просьбу правительства
Грузии о переносе выполнения
одного из структурных обяза-
тельств, касающихся разработки
и утверждения стратегии по ре-
шению проблемы внутреннего
долга энергетического сектора
страны.

ожидает прямой выгоды от этой ин-
вестиции. Для нее важно войти на
этот рынок и начать здесь бизнес.
Целью создания грузиноязычного
Windows XP является популяриза-
ция продуктов компании в Грузии,
а также содействие развитию со-
временных технологий в регионах
Грузии.

Компания  UGT – один из лидеров
в сфере информационных техноло-
гий в Грузии. Ее деятельность скон-
центрирована  в основном на рабо-
те с крупными корпоративными кли-
ентами и обслуживании государ-
ственного сектора.

Исполнительный директор Феде-
рации бизнесменов Грузии Гиоргий
Исакадзе заявил, что совместный
проект UGT и Microsoft имеет боль-
шое практическое и национальное
значение.

 Габриел НАМТАЛАШВИЛИ



 

 

Пи с ь м о

«МУЗЕЙ»
КОНТРАФАКТНОЙ
ПРОДУКЦИИ

В России  открылся первый
«музей» контрафактной продук-
ции - кабинет методологии кон-
трафакта в Российском государ-
ственном институте интеллекту-
альной собственности (РГИИС).

На церемонии открытия каби-
нета ректор РГИИС Иван Близ-
нец сообщил, что он создан для
того, чтобы на базе института
готовить квалифицированных
специалистов в области интел-
лектуальной собственности.

«Предполагается, что на базе
РГИИС будут готовить специа-
листов, и этот кабинет на прак-
тике поможет им увидеть, что
такое контрафакт и как с ним
бороться», - сказал ректор.

В кабинете, размером со
школьный класс, представлены
почти все виды контрафактной
продукции - от поддельной вод-
ки до контрафактных DVD- и ком-
пакт-дисков. «Экспонаты» раз-
мещены в застекленных шка-
фах, развешанных по стенам. В
одном из шкафов представлены
книги, посвященные проблемам
защиты интеллектуальной соб-
ственности.

По словам ректора РГИИС,
кабинет создан для всех обуча-
ющихся в институте: и для сту-
дентов, и для других слушате-
лей.

«Подготовка специалистов
даст тот толчок, который помо-
жет защитить наших авторов», -
отметил ректор.

Кроме того, как сообщил рек-
тор РГИИС, по решению Феде-
ральной службы по интеллекту-
альной собственности, патен-
там и товарным знакам, объяв-
лен конкурс на подготовку спе-
циалистов по интеллектуальной
собственности в регионах РФ.

«Предполагается, что на реги-
ональных уровнях тоже будут го-
товить специалистов в сфере
интеллектуальной собственнос-
ти», - отметил Иван Близнец.

НАЛОГОВЫЕ
ЛЬГОТЫ НА
50 МИЛЛИОНОВ
ДОЛЛАРОВ

Американская дочерняя ком-
пания «Северстали» - Severstal
North America получила от влас-
тей Мичигана налоговые льготы
на 50 миллионов долларов, со-
общают «Ведомости». Взамен
SNA инвестирует в экономику
штата 250 миллионов долларов.
В случае, если бы налоговые
льготы предоставлены не были,
SNA собиралась переместить
часть производств в Индиану и
Огайо.

Соглашение рассчитано на 20
лет, в течение которых Severstal
вложит в модернизацию завода
в Дирборне 250 миллионов дол-
ларов. В свою очередь, власти
штата предоставят SNA налго-
вый кредит на 27,8 миллиона
долларов, а мэрия Дирборна -
50-процентную налоговую скид-
ку, действующую в течение 12
лет, которая позволит сэконо-
мить примерно 19 миллионов
долларов. Средства на инвести-
ции SNA будет привлекать само-
стоятельно, без помощи «Се-
верстали».

«Северсталь» полтора года
назад купила активы обанкро-
тившейся Rouge Industries, на
которую также претендовала
крупнейшая сталелитейная ком-
пания США U.S. Steel. Более того,
российская компания добилась
того, чтобы в состав проданных
активов вошло совместное пред-
приятие Rouge Industries и
U.S.Steel. Затем все активы
были переданы SNA.

Власти штата, впрочем, рады
и американским, и российским
компаниям. Они заявили, что
производства «Северстали» на
юго-востоке Мичигана гаранти-
руют более 11 тысяч рабочих
мест, которые были бы потеря-
ны в случае перевода произ-
водств в соседние штаты. Для
«Северстали» же налоговые
льготы, распространенные в
США, окажутся очень полезны-
ми. Другие российские метал-
лургические компании, чьи «доч-
ки» работают в США, не могут
похвастаться подобными льго-
тами и налоговыми кредитами,
тем более, что зачастую сталки-
ваются с ограничениями антмо-
нопольного законодательства.

«Северсталь» вторая по вели-
чине российская сталелитейная
компания.

НЕПРОБИТЫЙ
КАССОВЫЙ ЧЕК
ОБОЙДЕТСЯ В
1000 ДОЛЛАРОВ

Высший арбитражный суд
РФ постановил, что продавцы,
которые не пробивают кассовые
чеки, обязаны платить штраф в
30-40 тысяч рублей, даже если
стоимость покупки составляет
один рубль, пишет  газета «Ве-
домости». Согласно постановле-
нию президиума суда от 17 мая,
которое на днях появилось в пра-
вовых базах, небольшая сумма
продажи «не свидетельствует о
малозначительности правона-

рушения», так как неприменение
контрольно-кассовой техники
«посягает на установленный по-
рядок общественных отношений
в сфере торговли и финансов».

Президиум ВАС занялся про-
блемой кассовых аппаратов по
просьбе самарской налоговой
инспекции, пишет издание. В
ходе проверки торговых точек в
одной из них налоговикам не
пробили чек за покупку на 180
рублей. За это нарушение пред-
принимателям был выставлен
штраф в 30 тысяч рублей.

Однако бизнесмены, ссыла-
ясь на Конституционный суд,
согласно постановлениям кото-
рого наказание должно быть со-
размерно нанесенному ущербу,
добились возврата своих денег
через суды трех инстанций. Пос-
ле этого налоговики и обрати-
лись в Высший арбитражный
суд, который их поддержал.

В настоящее время, если про-
давец не выбил чек, лично ему
грозит штраф от 1500 до 2000
рублей, его начальнику – от трех
до четырех тысяч, а компании-
работодателю – от 30 до 40 ты-
сяч рублей. По мнению наблю-
дателей, решение ВАС «развя-
зывает руки налоговым инспек-
циям, в том числе и для прово-
каций». Как отмечают предпри-
ниматели, проверяющие орга-
ны часто используют ошибки
торговцев как повод для вымо-
гательства взятки, и теперь раз-
мер этих взяток вырастет. При
этом эксперты подчеркивают,
что закон не дает права налого-
вым органам самостоятельно
проводить контрольную закупку
- это могут делать только сотруд-
ники милиции.

В ГЕРМАНИИ
ПРОЖИВАЮТ
ОКОЛО 7 МЛН.
ИНОСТРАНЦЕВ

В Германии проживают сей-
час 6,7 млн. иностранцев, что
составляет 8% от всего населе-
ния страны. Об этом сообщила
уполномоченная по делам миг-
рации правительства ФРГ Ма-
рилуизе Бек.

По ее словам, за последние
годы численность иностранных
граждан в ФРГ сократилась на
600 тысяч. Это связано с тем, что
уменьшился иммиграционный
поток, и одновременно увеличи-
лось число случаев предостав-
ления немецкого гражданства.

За последние пять лет, отме-
тила Бек, более 1 млн. иностран-
цев получили гражданство ФРГ.

ОДОБРЕНЫ
НАЛОГОВЫЕ
ЛЬГОТЫ

Нижняя палата парламента
Казахстана одобрила ряд изме-
нений и дополнений в налоговое
законодательство, предусматри-
вающих более мягкие условия
для разработки малых и средних
месторождений нефти. Как отме-
тил представивший законопро-
ект глава Минэкономики и бюд-
жетного планирования РК Кайрат
Келимбетов, речь идет о разра-
ботке месторождений, содержа-
щих менее 100 млн. тонн нефти.
Министр подчеркнул: «Несмотря
на то, что они малые, они требу-
ют больших затрат».

В МИРЕВ МИРЕВ МИРЕВ МИРЕ

К о м п а н и и

ПУТЕШЕСТВИЕ
БУДЕТ ПРИЯТНЫМ
«Нугзар-Рустави Турс» - автобусный

мост между Грузией и Грецией

Как известно, в первые годы пос-
ле развала Советского Союза поезд-
ка в Грецию для граждан Грузии пред-
ставляла сложную проблему, отсут-
ствовало регулярное автобусное
движение. Но сегодня положение из-
менилось. В трудное для Грузии вре-
мя нашлись люди, которые ценой
больших усилий и немалых личных
средств наладили регулярное  авто-
бусное сообщение между Грузией и
Грецией, в частности, между Тбили-
си и Афинами.

Один из них – Нугзар Гашибаязов,
грек по-национальности, уроженец
Тбилиси. По его инициативе в 1995
году была создана туристическая
фирма «Нугзар Турс», которая за
прошедшее время сделала многое,
чтобы обеспечить регулярное авто-
бусное сообщение между двумя
странами, профессиональное об-
служивание этого международного
маршрута.

Нугзар Гашибаязов начал свою
деятельность с того, что собрал вок-
руг себя единомышленников и уком-
плектовал пункты следования авто-
бусов подготовленными и добросо-
вестными кадрами. Высококвали-
фицированные специалисты прояв-
ляют чувство ответственности и пре-

данности к своему делу и заслужива-
ют большого уважения у пассажиров.
Это Ганна Сантурян, Ирина Саакян,
Марика Куюмчиду, Евангелия Фран-
гу и другие, а также водители фирмы
Гурам Терсенидис, Сократ Тервисидис,
Давид Кеделашвили, Арсен Шиукаш-
вили и Армен Зурначян.

Для эффективного и лучшего об-
служивания людей с 2001 года руко-
водимая Нугзаром фирма подписала
контракт с автобусной фирмой «Рус-
тави Турс», которой владеет Эдуард
Саканян. И таким образом фирма
приобретает общее название «Нуг-
зар-Рустави Турс», то есть на терри-
тории Греции хозяином фирмы явля-
ется Нугзар Гашибаязов, а на терри-
тории Грузии – Эдуард Саканян. В об-
щей сложности работа строится с та-
ким расчетом, чтобы не только обес-
печить максимальный приток пасса-
жиров, но и по возможности способ-
ствовать решению социальных задач
в связи с тяжелым экономическим
положением в стране, предоставлять
особо нуждающимся грекам либо
скидку при приобретении билетов,
либо право бесплатного проезда на
историческую родину, о чем свиде-
тельствуют хорошие отзывы в адрес
фирмы от Урушана Чакалова, Феодо-

сия Меликова и многих других. Кро-
ме того, в фирме иногда билеты пре-
доставляют взаймы. Пассажиры, по-
лучившие билеты в долг впослед-
ствии, как только появляется возмож-
ность, расплачиваются с фирмой,
благодарят ее работников за чуткость
и отзывчивость.

Особо следует отметить благотво-
рительную акцию руководителей
фирмы «Нугзар-Рустави Турс», кото-
рые в конце апреля 2005 года органи-
зовали бесплатную поездку греков из
Греции в Грузию в количестве 65 чело-
век на двухэтажном комфортабель-
ном автобусе на Пасху, к Дню памяти
родных и близких, чтобы они навес-
тили могилы дорогих людей – родите-
лей, родственников, соседей, друзей
на родине и почтили  память тех, кто
ушел из жизни, но оставил свой неиз-
гладимый след на земле и кто продол-
жает жить в нашем сознании воспо-
минаниями о добрых делах, совер-
шенных ими ради нашего счастья.

Наряду с пассажирскими автобуса-
ми, к услугам пассажиров в фирме
задействована грузовая машина, ко-
торая регулярно перевозит личные
вещи пассажиров – их багаж, а также
посылки и документы вплоть до ост-
рова Крит, в город Ханья.

Пассажирам следует знать, что
каждое воскресенье туристический
автобус «Нугзар-Рустави Турс» берет
курс из Тбилиси на Грецию. Из Афин
же, в свою очередь, автобус отправ-
ляется в Грузию в среду, а из Фесса-
лоники – в четверг. При этом четко ус-

тановлено время работы и интерва-
лы движения автобуса. Отрегулиро-
ваны тарифы на проезд пассажиров
и перевозку багажа.

Перед каждым отправлением ав-
тобуса руководители фирмы про-
водят инструктаж с водителями,
консультацию с пассажирами, же-
лают им доброго пути. Одновре-
менно автобусы регулярно прохо-
дят профилактический осмотр в
Греции или Турции, а самое главное
– в фирме работают опытные во-
дители, которые строго соблюдают
правила дорожного движения, на-
дежно и безопасно перевозят лю-
дей, честно и добросовестно обслу-
живают пассажиров, в исправнос-
ти содержат автобусы, в салонах
которых всегда чистота и порядок,
уютно, комфортно.

Пассажирам в пути предоставля-
ются удобства: аудио- видеотехника,
телефон и бесплатное питание на ос-
тановках.

Теплый прием оказывается путе-
шественникам и в конечных пунктах
назначения фирмы, в особенности
Фессалониках и Афинах, теми ра-
ботниками, которые сердцем боле-
ют за благородное дело и престиж
этой популярной туристической
организации.

Руководители фирмы делают все
возможное, чтобы путешествие
было приятным.

Диоген МЕЛИКОВ
Цалкский район, село Башков

НОВАЯ ПОЛИТИКА
ГАЗПРОМА

ГОСУДА РСТВО
П О Л УЧ ИЛ О

КО НТРО ЛЬНЫ Й
ПАКЕТ АКЦИЙ

Председатель Совета директоров
«Газпрома» и глава Администрации
президента Дмитрий Медведев на
годовом собрании акционеров газо-
вого концерна заявил, что государ-
ство завершило сделку по приобре-
тению 10,74 процента акций «Газпро-
ма» и тем самым получило конт-
рольный пакет акций, сообщает РИА
«Новости».

Он также отметил, что процесс ли-
берализации рынка акций «Газпро-
ма» будет завершен до конца года.
Для этого правительство и «Газп-
ром» создадут рабочую группу по ко-
ординации работы по либерализа-
ции рынка акций.

Медведев подчеркнул, что необхо-
димо сделать ряд шагов
для того, чтобы либера-
лизация состоялась. На-
пример, внести поправ-
ки в закон о газоснабже-
нии и другие норматив-
ные акты. Дмитрий
Медведев отметил, что
либерализация рынка
приведет к росту капита-
лизации компании, что
«позволит обществу по-
лучить доступ на выгод-
ных условиях к новым
источникам финанси-
рования для удовлетво-
рения потребностей об-
щества в капиталовло-
жениях, реализации
планируемого роста и,
соответственно, реше-
ния всех акционерных
задач».

Глава концерна Алек-
сей Миллер, в свою очередь, подчер-
кнул, что акции «Газпрома» в ходе ли-
берализации станут доступны более
широкому кругу инвесторов. Увели-
чение доли государства в уставном
капитале «Газпрома» до контрольной
он назвал «ключевым событием».

Миллер также заявил, что компа-
ния собирается в ближайшие годы
обеспечить паритет добычи и вос-
производства запасов, а с 2011 года
воспроизводство запасов газа будет
превышать добычу. Глава «Газпрома»
напомнил, что за 2004 год было раз-
ведано 378,1 миллиарда кубометров
газа, а добыто - 545,1 миллиарда ку-
бометров.

ИЗБРАН НОВЫЙ СОВЕТ
ДИРЕК ТОРОВ

Акционеры ОАО «Газпром» на годо-
вом собрании избрали новый состав
совета директоров из 11 человек.

В совет директоров вошли: руко-
водитель администрации президен-
та РФ Дмитрий Медведев, министр
экономического развития и торговли
РФ Герман Греф, министр промыш-
ленности и энергетики РФ Виктор
Христенко, председатель правления
ОАО «Газпром» Алексей Миллер,
член совета директоров Газпрома
Фарит Газизуллин, спецпредстави-
тель президента по международному
энергетическому сотрудничеству
Игорь Юсуфов, зампредседателя
правления Газпрома Александр Ана-
ненков, начальник департамента эко-
номической экспертизы и ценообра-
зования Газпрома Елена Карпель, ру-
ководитель аппарата правления Газ-
прома Михаил Середа, председатель
правления E.ON Ruhrgaz AG Буркхард
Бергманн, акционер Газпрома Борис
Федоров.

Таким образом, количество пред-
ставителей государства в составе со-
вета директоров Газпрома осталось
прежним - 6 человек.

Председателем совета директоров
Газпрома, как и в 2004г., назначен ру-
ководитель администрации президен-
та РФ Дмитрий Медведев, замести-
телем председателя - глава холдинга
Алексей Миллер.

Напомним, что в 2004г. в совет ди-
ректоров Газпрома были избраны
Д.Медведев, Г.Греф, В.Христенко,
И.Юсуфов, Ф.Газизуллин, А.Миллер,
М.Середа, А.Ананенков, Б.Бергманн,
Б.Федоров, Е.Карпель.

Также акционеры ОАО «Газпром»
утвердили размер вознаграждения
членам совета директоров и ревизи-
онной комиссии общества. В соответ-
ствии с решением акционеров, воз-
награждение заместителю председа-
теля совета директоров составит 6

млн руб. в год, членам совета
директоров, не являющимся
государственными служащи-
ми, - по 5 млн руб., председа-
телю ревизионной комиссии -
1,5 млн руб., членам ревизи-
онной комиссии, не являющи-
мися государственными слу-
жащими, - по 1 млн. руб.

В 2003г. размер вознаграж-
дения членам совета директо-
ров, не являющимся госслужа-
щими, составил 572 тыс. руб.
Вознаграждение заместителю
председателя совета директо-
ров составило 1 млн. 90 тыс.
руб. в год, председателю реви-
зионной комиссии - 254 тыс.
руб., членам ревизионной ко-
миссии, не являющимся гос-
служащими, - 182 тыс. руб.

Кроме того,  акционеры ОАО «Газп-
ром» утвердили диви-
денды за 2004г. в разме-
ре 1,19 руб. на акцию но-
миналом 5 руб. По срав-
нению с 2003г. размер
дивидендов увеличился
в 1,72 раза. Общий раз-
мер выплаты дивиден-
дов составит 28,171
млрд руб. (из них 10,809
млрд руб. - доля государ-
ства). Дивиденды Газпро-
ма за 2003г. составили 16
млрд руб., или 0,69 руб.
на акцию.

По данным на 17 мая
2005г., государству при-
надлежало 38,37% акций
газового холдинга, 0,9%
акций находилось на ба-
лансе госкомпании «Рос-
газификация», еще
17,74% - на балансе до-
черних компаний Газпро-

ма. Реестр для участия в собрании
был составлен по данным на 6 мая
2005г.

После завершения сделки по вы-
купу государством 10,74% акций Газ-
прома с баланса его дочерних ком-
паний, доля государства в уставном
капитале холдинга выросла до конт-
рольной.

Напомним, уставный капитал Газ-
прома составляет 118 млрд. 367 млн.
564 тыс. 500 руб. и состоит из 23
млрд. 673 млн. 512 тыс. 900 шт. обык-
новенных именных акций номиналом
5 руб.

Кроме того, акционеры ОАО «Газп-
ром» утвердили годовой отчет, годо-
вую бухгалтерскую отчетность, в том
числе отчет о прибылях и убытках об-
щества за 2004г. Согласно консолиди-
рованному отчету ОАО «Газпром», чи-
стая прибыль холдинга по российс-
ким стандартам бухгалтерского уче-

та (РСБУ) в 2004г. составила 200
млрд 686 млн. руб., что на 17,4%
выше уровня 2003г. (170,8 млрд.
руб.). Выручка от продажи товаров,
продукции, работ, услуг (за вычетом
акциза, НДС и иных обязательных
платежей) увеличилась на 20,2% - до
1 трлн 10 млрд. 698 млн. руб. При-
быль от продаж выросла на 6,3% -
до 307,74 млрд. руб., прибыль до на-
логообложения - на 12,8% - до 283,54
млрд. руб.

Чистая прибыль головной компа-
нии ОАО «Газпром» по итогам 2004г.
составила 161 млрд. 84 млн руб.,
что на 24,2% выше уровня 2003г.
(129 млрд. 670 млн. руб.). Выручка
от продажи товаров, продукции,
работ и услуг головной компании в
2004г. достигла 887,23 млрд. руб.,
что на 13,6% выше, чем в 2003г.
Прибыль от продаж выросла на 2%
- до 211,6 млрд. руб., прибыль до
налогообложения - на 16,2% - до
210,7 млрд. руб.

С 2006 ГОДА
ВОЗРАСТЕТ ЦЕНА
ГАЗА ДЛЯ СТРАН

СНГ И БАЛТИИ
C  2006 года «Газпром» намерен по-

ставлять газ в страны СНГ и Балтии
по более высоким ценам, чем сей-
час, а также перейти на чисто рыноч-
ный механизм, исключив бартер-
ные схемы. Об этом заявил  предсе-
датель Правления газового концер-
на Алексей Миллер.

По его словам, в страны СНГ и
Балтии в 2004 году было экспорти-
ровано 52 миллиарда кубометров
газа.

Как сообщил Миллер, «Газпром» в
2005 году поставит в страны дальне-
го зарубежья 145 миллиардов кубо-
метров газа. В минувшем году «Газп-
ром» экспортировал в страны даль-
него зарубежья 140,5 миллиарда ку-
бометров газа.





 

Деньги. Влияние. Угрозы

ДЕШЕВАЯ НЕФТЬ, ПРОЩАЙ НАВСЕГДА?
«Все опасения прошлого года сохраняются...»
Растущий спрос и ненадеж-

ность поставок подняли цену на
нефть до 60 долларов за бар-
рель, и на сей раз ОПЕК, воз-
можно, не сумеет помочь.

Вчера впервые возникла уг-
роза того, что цена барреля
нефти перешагнет барьер в 60
долларов, и перед биржевыми
маклерами встал вопрос «ког-
да», а не «будет ли».

Сообщение о том, что не-
фтяное месторождение Forties
в Северном море закрыто из-
за технических проблем, по-
трясло и без того нервозный
рынок, который лишь за про-
шлую неделю вырос на 11%, и
цена подскочила до нового ре-
корда в 59,55 долларов. Хотя BP,
которая эксплуатирует трубо-
провод на месторождении, за-
явила, что сегодня неполадки
будут устранены, биржа не-
рвно реагирует на любые сбои
поставок при высоком миро-
вом спросе, несмотря на обе-
щания картеля ОПЕК увели-
чить добычу.

«Рынок настолько близок к
60 долларам, что почти обре-
чен преодолеть этот барьер, –
считают аналитики консалтин-
говой фирмы Refco. – В целом
цены представляются неадек-

ватно высокими, но мы вынуж-
дены признать, что даже незна-
чительный сбой в поставках или
намек на него толкает их вверх».

Фьючерсные сделки вчера
заключались по цене 59,25-59,50
доллара, чуть ниже рекорда, до-
стигнутого в понедельник. В Лон-
доне баррель нефти марки Brent
котировался чуть выше 58 дол-
ларов.

На этой неделе президент
ОПЕК заявил, что в пятницу нач-
нет консультации стран нефтя-
ного картеля по поводу увеличе-
ния добычи на 500 тыс. барре-
лей в день, если цены останутся
высокими. «Если до конца неде-
ли цены будут расти, как сейчас,
я начну консультации со своими
коллегами о добыче еще 500
тыс. баррелей в день», – заявил
шейх Кувейта Ахмад аль Фахд
аль Сабах.

Однако это обещание не отра-
зилось на рынке, и аналитики не
уверены, что ОПЕК имеет техни-
ческую возможность увеличить
поставки. Биржа обеспокоена
нехваткой перерабатывающих
мощностей в США, где новые
заводы не строят уже более 30
лет, похищением рабочих в Ни-
герии и долгосрочным влияни-
ем обвинительного приговора,

вынесенного российскому маг-
нату Михаилу Ходорковскому, на
объемы производства его ком-
пании ЮКОС.

В настоящее время аналити-
ки рассматривают перспективы
того, что цены на нефть останут-
ся такими, как сейчас. Когда в
2003 году началось движение
вверх, говорили, что спад насту-
пит после охлаждения спроса и
появления новых поставок. Од-
нако на диаграммах четко про-
слеживается тенденция: каж-
дый новый пик выше предыду-
щего.

Впрочем, в контексте миро-
вой экономики есть некоторые
основания для оптимизма.

Во-первых, с учетом инфля-
ции цены на нефть ниже, чем
они были после начала ирано-
иракской войны в 1980 году. Во-
вторых, свертывание индустри-
ализации и расширение секто-
ра услуг сделали западные эко-
номики менее зависимыми от
нефтепродуктов, чем во время
потрясений 1970 годов, привед-
ших к глобальному экономичес-
кому спаду.

Парадоксально, но последняя
причина того, что высокие цены
на нефть являются менее зна-
чимым фактором, заключается

в том, что львиная доля цены,
которую платят водители на бен-
зоколонках, приходится на на-
лог, по крайней мере в Европе.
Чтобы цены на нефть реально
отразились на кошельках води-
телей, нужно значительное по-
вышение.

Это не означает, что влияние
отсутствует. Рэй Холловэй из
Ассоциации розничных торгов-
цев бензином заявил, что ны-
нешние проблемы вызваны не-
хваткой перерабатывающих
мощностей в США в не меньшей
степени, чем повышением цен
на нефть. Но в любом случае
бензин на британских запра-
вочных станциях грозит побить
рекорд. «Сегодня его средняя
стоимость – 85,9 пенсов за
литр, но скоро он побьет апрель-
ский рекорд в 86,36 пенсов. Ди-
зельное топливо, которое стоит
90 пенсов, побьет рекорд в 90,75
пенсов через несколько дней»,
– сказал он.

По его оценке, цены повысят-
ся примерно на 2 пенса за литр
и могут подняться еще выше в
июле, когда в Америке после
празднования 4 Июля откроется
водительский сезон. Американ-
ский рынок самый большой в
мире и всасывает в себя нефть

и бензин со всего мира, в том
числе из Британии. По прогно-
зу Холловэя, цены на бензин упа-
дут в сентябре, когда американ-
цы вернутся из отпусков, но он
предупредил, что цена дизель-
ного топлива, которое зимой
используется в системах цент-
рального отопления, осенью
может еще повыситься.

Стюарт Томсон, аналитик
Charles Stanley, заявил, что оза-
боченность в этом году вызыва-
ют глобальные поставки.

«По прогнозам, производство
в России вследствие дела ЮКО-
Са упадет на 20%. Усиливается
беспокойство по поводу полити-
ческой ситуации в Нигерии. Не-
сомненно, ОПЕК увеличит кво-
ты, но большинство стран ведут
добычу на пределе возможнос-
тей, а введение в строй допол-
нительных мощностей в Саудов-
ской Аравии требует времени,
так что ситуация на рынке оста-
нется тяжелой еще довольно
долго. Учитывая ограничен-
ность поставок, цена в ближай-
шем будущем, вероятно, дос-
тигнет 60 долларов за баррель».

Джулиан Ли, аналитик Цент-
ра глобальных энергетических
исследований, заявил, что
проблемы с поставками озна-

чают, что к снижению цен мо-
жет привести только уменьше-
ние спроса, который в про-
шлом году рос невиданными
темпами в связи с глобальным
экономическим ростом. «Цену
определяет спрос, и на миро-
вой экономике она отражается
медленнее, чем в прошлом.
Экономический рост настоль-
ко силен, что даже при замед-
лении он сохранит положитель-
ное значение».

Грэхэм Тернер из консалтин-
говой фирмы GFC Economics
заявил, что в нынешнем году нет
признаков замедления ни в Ки-
тае, ни в США. Китай, добавил
он, стремится создать огром-
ные запасы нефти.

«Все опасения прошлого года

сохраняются. Поставки огра-
ничены, а две крупнейших эко-
номики мира быстро растут.
Это означает, что с ценами на
нефть будут проблемы. Если
нынешние тенденции сохра-
нятся, цена может дойти до 65-
70 долларов за баррель.

В этом году аналитики
Goldman Sachs предсказали,
что сохранение нынешних про-
блем с поставками в сочетании
с сильным спросом может до-
вести цены на нефть до 100
долларов за баррель.

Это может случиться, но в
нефтяном бизнесе есть ста-
рая поговорка: высокие цены
кончаются низкими ценами.

The Guardian

СЕКРЕТЫ
МАЙЯ

РАЗГАДАНЫ!
Вызов, который

представляют собой
древние тексты

1959 год. Молодой Иэн Грэхем
грузит на нескольких мулов покла-
жу – пищу, сетки от москитов, фо-
тоаппарат, мачете – и нанимает
группу гватемальцев, чтобы они от-
вели его по заросшим проходам в
джунглях, которые они проделали,
собирая чикли для жевательной
резинки. Группа пробирается через
влажные заросли и наконец дости-
гает местности, которую проводни-
ки видели раньше. Там, размытые
дождями и заросшие лианами, ле-
жат руины древней цивилизации
майя, павшей тысячу лет назад.

Грэхем питал страсть к исследо-
ваниям сокровищ, подобных это-
му: полуразрушеные постройки,
статуи, высокие каменные мону-
менты – стелы с выбитыми на них
иероглифами. Грэхем быстро
фиксирует свои находки на фото-
пленку, наносит на карту, делает
зарисовки.

Так началось то, что потом стало
делом всей его жизни. Он регист-
рировал все имеющиеся монумен-
ты майя с надписями и издавал их
изображения в книгах, чтобы они не
потерялись. Он нашел 400 памятни-
ков иероглифического корпуса
майя, которые он направил в музей
Пибоди в Кембридже, штат Масса-
чусетс. Работа еще не закончена.

«Новые памятники появляются
довольно часто», – говорит Грэхем
в интервью в своем кабинете в му-
зее. Кабинет заполнен книгами,
столами и оборудован фотолабо-
раторией.

Иероглифы майя представляют
единственную систему письменно-
сти исконных жителей американс-
кого континента. Кроме того, это
последняя из великих лингвисти-
ческих загадок на планете. Около
85% письменных документов были
расшифрованы, но остальные все
еще представляют собой голово-
ломку, над разгадкой которой тру-
дится множество людей.

Даты и цифры майя были рас-
шифрованы в 1800-х. Однако ключ
к разгадке письменности начал
проясняться только в 1950-х.

Майя жили на территории со-
временной Мексики, Гватемалы,
Гондураса и Белиза по крайней
мере с 2600 года до н.э. Их иерог-
лифические тексты были созданы
в основном между 250 и 900 года-
ми н.э. Это называется «классичес-
ким периодом» майя. После этого
майя таинственным образом поки-
нули свои крупные города, и их ци-
вилизация погибла.

В 1500-х испанские конкистадо-
ры покорили местное население
этого региона и разрушили боль-
шую часть его культуры. Книги

майя были сожжены – сохранилась
только малая их часть. Следом за
конкистадорами явились миссионе-
ры римской католической церкви.
История расшифровки кода к пись-
менности майя начинается с того мо-
мента, как один их них, епископ Дие-
го де Ланда начал расспрашивать о
языке майя.

«Горемыка сделал все, что мог», –
рассказывает Грэхем. Епископ при-
нимал за данность, что в языке майя
есть алфавит так же, как в испанс-
ком языке. «Епископ спрашивал:
«Как вы пишете «б», имея в виду вто-
рую букву испанского алфавита. А
человек рисовал пару ступней». Ев-
ропейцы думали, что он так шутит.
В каком алфавите могут быть ступ-
ни? Только в 1952 году русский линг-
вист Юрий Кнорозов понял, что этот
знак относился не к букве, а к звуку.
Слово «бе» в разговорном языке
майя означает «дорога». Символ
дороги – это тропинка с отпечатка-
ми ступней!

Благодаря работе многих других
ученых, работающих над расшиф-
ровкой древних надписей, мы знаем,
что майя для письма пользовались
двумя типами символов. Некоторые
из них относятся целиком к слову.
Например, рисунок, изображающий
пятнистого животного с длинными
зубами означает «ягуар». Другие
символы обозначают сочетания зву-
ков, такие, как «ла», «ка», «ма». Если
соединить все это вместе, получит-
ся слово «лакам», что означает «зна-
мя». Мы знаем это из майя-испанс-
кого словаря XVI века. Майя исполь-
зовали около 500 символических
знаков. Они изображены на колоннах
и читаются парами слева направо и
сверху вниз.

Следующий прорыв произошел в
1960-м году. Американская архитек-
тор русского происхождения Татья-
на Проскурякова заметила, что, ког-
да древние майя рисовали, как кого-
то тащат за волосы, рядом с этим
часто была похожая картинка – как
заголовок. Она расшифровала зна-
чение этих символы как «попасть в
плен» – «чукай». В конце концов, Про-
скурякова смогла показать, что в
этих текстах содержатся рассказы о
реальных событиях в истории майя.
До того момента «были даты, но
нельзя было сказать, каким событи-
ям они соответствовали», – объясня-
ет Грэхем.

На более ранних этапах ученые
расшифровали календари майя, ас-
трономические данные и систему
исчисления, которые были порази-
тельны по своей точности. ( В одном
из календарей майя было 18 меся-
цев, по 20 дней каждый, – всего 360
дней, за которыми следовало 5 «не-

счастливых» дней.) Они решили, что
майя были мирным народом, прово-
дившим большую часть времени в
наблюдении за звездами.

Но расшифрованные позднее тек-
сты рассказывали о войнах и чело-
веческих жертвоприношениях. Ста-
ли вырисовываться образы прави-
телей с именами типа «Змей, пожи-
рающий огонь», «Лик ягуара» «Дым-
ная обезьяна». В 1980-х расшиф-
ровщик майя Линда Шеле предала
огласке тексты, описывающие цере-
монии кровопускания. Во время
этих ритуалов правители выпускали
собственную кровь на бумагу, сде-
ланную из коры. Затем бумагу сжи-
гали в качестве жертвы богам и пред-
кам. В дыме они якобы могли раз-
глядеть мистические видения.

Хотите научиться читать древние
тексты майя?

Марк Зендер, преподаватель Гар-
варда, начал расшифровывать
иероглифы майя, когда ему было 8
лет. «В это время дети обычно наи-
более заинтересованы в кодах и сек-
ретных посланиях своим друзьям, –
говорит он. – Тогда-то я подхватил эту
заразу. Его мать привела его в Ко-
ролевский музей Онтарио, и он влю-
бился в древние надписи. Он пере-
ходил от египетских иероглифов к
ацтекским, и наконец остановился на
майя, потому что «там было больше
простора для деятельности».

Стивен Хаустон, профессор из
университета Браун, согласен: «В
письменности майя новая информа-
ция течет сплошным потоком. Суще-
ствует 10 тысяч надписей и текстов
майя. Это число будет расти. Самое
интересное то, что новые тексты все-
гда могут удивить вас».

Что нужно, чтобы стать расшиф-
ровщиком древних текстов? Нужно
знать языки, математику, антропо-
логию и историю. Заинтересован-
ные в предмете студенты часто по-
сещают семинары и конференции,
читают книги и археологические
сайты.

Профессор Хаустон говорит, что
хороший расшифровщик должен
обладать природным даром. Это
объясняет, почему многие из них так
молоды – Хаустон был «стариком»,
начав заниматься этим в девятнад-
цать. «Как профессор я могу научить
людей читать тексты майя, но чтобы
делать это хорошо, нужен талант».
Вам может в этом помочь фотогра-
фическая память, а также способ-
ность видеть закономерности. Он
говорит, что ему нравится отвечать
на вызов, который представляют со-
бой древние тексты. Он любит голо-
воломки.

The Christian Science Monitor

РАССЛЕДОВАНИЕ, ПОЛУЧИВШЕЕ
НАЗВАНИЕ «БАЛКАНГЕЙТ»

Не только купля-продажа новорожденных
Они занимались не только куп-

лей-продажей новорожденных.
Итало-болгарская организация,
разгромленная  полицией Катан-
заро, вероятно, занималась и кон-
трабандой детских органов. Эта
версия возникла в результате ана-
лиза перехвата некоторых разго-
воров, в том числе и телефонных.

Так, главарь банды Гемил Герги-
ев Ганчев, арестованный вместе со
своей сожительницей Виржинией
Димитровой и другими 25 лицами
болгарской и итальянской нацио-
нальности (всего было запрошено
57 ордеров на арест), вел перего-
воры о пересадке некоторых орга-
нов, взятых у новорожденного.

«Мы беспокоились прежде все-
го о спасении ребенка, – говорит
заместитель прокурора Луиджи
Де Маджистрис, руководитель
расследования. – Именно по этой при-
чине было решено начать операцию,
принимая во внимание реальную
опасность».

Арестованные должны будут отве-
тить за незаконную торговлю людьми,
за продажу людей в рабство, за про-
ституцию, сексуальное насилие, за
работу на нелегальном рынке и куплю-
продажу новорожденных. За этим рас-
следованием – истории о бедности и
деградации, которые подтолкнули бол-
гарских мужчин и женщин к поиску в
Италии более достойной жизни.

Огромное число беременных жен-
щин было ввезено в Италию, чтобы
родить там ребенка, после чего этих
женщин лишали детей, которых про-
давали супружеским парам. Цена при-
обретения ребенка – 10 тысяч евро.

Банда с базой в Болгарии исполь-
зовала грузовые автомобили и фур-
гоны туристических агентств для дос-
тавки в Италию незаконных иммиг-
рантов. 500 евро – такую сумму пла-
тил каждый иммигрант, который дол-
жен быть оставлять документы своим
тюремщикам. В среднем в Италию в
неделю через Сербию, Хорватию и
Австрию поступало 70 иммигрантов.
Если возникали проблемы с тамож-
ней, всегда была готова взятка. В Ка-
лабрии эта преступная организация
могла рассчитывать на сеть помощ-
ников, действовавших между провин-
циями Катанзаро, Вибо и Кротоне.

Расследование, получившее на-
звание «Балкангейт», было начато
два года назад и неожиданно активи-
зировалось в сентябре прошлого

года. Полиции удалось узнать о
переговорах по продаже девоч-
ки. Покупательница, 60-летняя
госпожа Паола Мафальда Сар-
пи, была арестована по обвине-
нию в подделке документов. В
июне она заплатила 10 тысяч
евро за девочку, родившуюся в
семье болгар.

Эта история началась среди
бараков в лагере кочевников Сант
Анна в двух шагах от центра при-
ема незаконных иммигрантов.
Родители маленькой девочки,
М.Д. 31 года и ее 36-летний супруг
Д.Д. имеют еще пятерых детей и
живут в повозке болгарского ко-
чевого табора. Именно в ней со-
трудники полиции, возглавляе-
мые Франческо Ратта, обнаружи-
ли под кастрюлей 10 тысяч евро
наличными, заплаченные госпо-

жой Паолой за покупку малышки.
«Это правда, мы продали девочку, но
мы сделали это по необходимости»,
– сказала мать ребенка.

Супружеская пара назвала и имя
посредницы, их подруги, Виктории
Ивановой Лукановой, 22 лет, этни-
ческой болгарки, жительницы Кутро,
в Кротонезе, которая также была
арестована в ходе блицоперации.
Новорожденная была обнаружена в
ее доме, девочка прекрасно себя
чувствовала. Паола Мафальда Сар-
пи занималась девочкой три меся-
ца, но потом вернула ее посреднице
– из страха разоблачения. В настоя-
щее время девочка находится в на-
дежных руках.

Corriere della Sera

ВСЕ СХОДЯТ С УМА ПО ВЕЛОСИПЕДУ
Он полезен для сердца и головы

Летисия Каста (французская кра-
савица, известная не только как вели-
колепная супермодель, но и как акт-
риса) предпочитает велотренажер, но
в вечернее время. Франческо Рутел-
ли (нынешний мэр Рима) использует
велосипед для быстрого передвиже-
ния по Риму. Мадонне приходится
одеваться так, чтобы ее не узнали,
чтобы не отказываться от катанья на
велосипеде. Роберто Марони (ми-
нистр социального обеспечения Ита-

лии) разъезжает на велосипеде по
просторам Ломбардии. Не говоря уж
о Проди, который превратил велоси-
пед в знамя. Все сходят с ума по вело-
сипеду.

«Велосипедист по своей сути – де-
мократичен, – пишет Маурицио Виро-
ли, – он не спесив, не заносчив, как
наездник, но и не такой скромник, как
пешеход».

Велосипедом заинтересовался и
журнал «Ок», посвященный вопросам
здоровья. Читая помещенные там ста-
тьи, неожиданно выясняется, что к
езде на велосипеде больше приспо-
соблены женщины, чем мужчины: у
женщин обычно ноги более длинные,
учитывая пропорции тела, и женщи-
ны более эффективно вращают педа-
ли. Велосипед помогает тем, у кого
лишний вес, у кого проблемы с серд-
цем, кто страдает от артрозов ног, а
также от депрессии и гипертонии.
Велосипед помогает сформировать
ягодичные мышцы и в отличие от из-
вестных установок не слишком нагру-

жает икроножные мышцы: они не
развиваются чрезмерно, если речь
не идет о природной конституции.

Велосипедом увлекаются многие.
Джованнотти (самый популярный
рэппер), например, принимает уча-
стие в официальных велогонках для
любителей. Британский премьер
Тони Блэр призвал молодежь стра-
ны вновь начать ездить на велосипе-
де. Меган Гейл (модель Playboy) ис-
пользует велосипед для занятий
фитнесом.

Двухколесный друг продолжает ос-
таваться вожделенным предметом
для воров. Вчера карабинеры нашли
склад в Фонди неподалеку от Лати-
на, где находилось около ста велоси-
педов, украденных зачастую у знаме-
нитых хозяев: актеров, журналистов,
чиновников. Все они лишись своих
средств передвижения в Риме сре-
ди бела дня. Пяти ворам уже
предъявлены обвинения.

Corriere della Sera
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ВАКАНСИИВАКАНСИИ

Претендовать на данные вакансии могут лишь те, кто
предварительно зарегистрированы в районных гамгеоба

как безработные или соискатели работы.

ТРЕБУЮТСЯ

Электрик, квалифицированный, зарплата по договору.
Портной, профессионал.
Рекламный агент, от 25 до 30 лет.
Мастер по маникюру, квалифицированный
Рабочий, энергичный.
Маляр, по деревянным изделиям.
Косметолог, квалифицированный.
Стилист, опытный.
Маляр, квалифицированный.
Плотник, по мебели.

Мастер по ремонту ходовой части автомоби-
ля, квалифицированный.

Текстильщик, квалифицированный.
Водитель такси, опытный, от 55 до 60 лет.
Портной по военной форме, опытный.
Моторист, квалифицированный.
Стилист, с опытом работы.
Мастер по маникюру, опытный.
Механик, квалифицированный.
Фрезеровщик, квалифицированный.

Фармацевт, квалифицированный, сертифици-
рованный, владеющий компьютером.

Стилист, до 35 лет, мужской и женский со ста-
жем.

Массажист, до 35 лет, работающий на целюлите.
Врач-эндокринолог, с сертификатом.
Жестянщик, опытный.
Врач-невропатолог, с сертификатом.
Врач-гомеопат, с сертификатом.
Медсестра, с сертификатом.
Регистратор, с сертификатом.
Врач-терапевт, с сертификатом.
Уборщица, до 40 лет, проживающая в Дигомс-

ком массиве.
Агент по маркетингу, по отбору.
Мастер по ремонту телерадиоаппаратуры,

опытный.
Агент, до 35 лет, коммуникабельный.
Производитель работ, по стоительству мостов

и тоннелей.
Модельер, опытный.
Электросварщик, профессионал.
Врач-кардиолог, с сертификатом.
Токарь, опытный.
Врач, сертифицированный.
Парикмахер, до 30 лет, опытный.
Архитектор, квалифицированный.
Электрик, опытный.

Врач-массажист, окончивший Институт физ-
культуры.

Жестянщик, квалифицированный.
Мастер по ремонту ходовой части на японс-

ких автомобилях.
Продавец напитков и сигарет.
Мастер по ремонту мобильных телефонов,

профессионал.
Гид, со знанием испанского языка.
Нотариус, оплата по договоренности.
Переводчик, с греческого.
Официант, до 30 лет, со знанием английского

языка.
Педагог, опытный.
Мастер по ремонту видеоаппаратуры, про-

фессионал.
Ремонтник отопительной системы, профес-

сионал.
Мастер по ремонту бытовой техники, конди-

ционеров.
Мастер по ремонту бытовой техники, пыле-

сосов.
Мастер по ремонту бытовой техники, сти-

ральных машин.
Мастер по ремонту холодильников, профес-

сионал.
Мастер по ремонту видеоаппаратуры, про-

фессионал.

Врач-стоматолог, до 50 лет, опытный.
Врач-техник, до 50 лет.
Мойщик, до 45 лет, по мойке банок.
Уборщица, энергичная, зарплата 70 лари.
Фармацевт, до 50 лет, энергичный, зарплата 200 лари.
Парикмахер, мужской.
Фармацевт, с сертификатом, кв.1.
Слесарь, квалифицированный, зарплата 250

лари.
Электромеханик, знающий, опытный, зарплата 250 лари.

Контролер на автостоянку, по отбору, до 50 лет,
зарплата 115 лари.

Косметолог, квалифицированный, до 50 лет.
Парикмахер, профессионал, до 50 лет.
Портной, по пиджакам, до 50 лет, с бесплатны-

ми обедами, зарплата 100 лари.
Официант, молод.
Повар, высшей квалификации, для работы

шеф-поваром.

ЦЕНТР ПО ТРУДОУСТРОЙСТВУ
ВАКАНСИИВАКАНСИИ

Девушки-продавщицы в минимаркете

Девушки в возрасте 18-25 лет для работы
консультантами в супермаркете

Рабочий фармацевтической фабрики

Девушки для работы официантками

Уборщица

Посудомойка для работы  в ресторане

Мужчины в возрасте 22-35 лет для работы
в частной охранной организации

Девушки для работы в агентстве

Обращаться по адресу: Тбилиси, ул. Шартава, 7,
Дворец труда, 9-й этаж, комната 918

Телефон – 38 – 84 – 98

Зав. лабораторией, опытный, зарплата 300
лари.

Упаковщик, до 50 лет, работа с 9 до 17 часов.
Дистрибьютор, со своей машиной.
Электрик, до 50 лет, практик.
Администратор, зарплата 200 лари.
Электромонтер, до 50 лет, опытный, зарплата

45 лари.
Энергетик, профессионал.
Рабочий, энергичный.

Мастер по ремонту карбюраторов, професси-
онал, до 50 лет.

Водитель-грузчик, до 55 лет, с водительскими
правами категории “В”, “С” и “F”.

Сторож, старше 40 лет, каждый день, зарплата
40 лари.

Сотрудник охраны, с машиной, зарплата 300
лари.

Консультант, до 30 лет, зарплата 100 лари.
Механик, до 50 лет, опытный специалист.
Грузчик, до 55 лет, проживающий поблизости.

Подметальщик, до 55 лет, проживающий по-
близости.

Сотрудник охраны, рост не менее 180 см,
спортивн., зарплата 250 лари.

Транспортный инженер, до 50 лет, опытный,
проживающий поблизости.

Консультант, до 30 лет, зарплата 100 лари.
Секретарь-референт, до 25 лет, владеющ. рус-

ским языком и компьютером, зарплата 150 лари.
Пекарь, до 50 лет.
Сотрудник охраны, отслуживший в армии.

Кассир, от 30 до 40 лет.
Мастер, по метлахской плитке и кафелю.
Реставратор мебели, опытный.
Продавец, молодой, от 25 до 30 лет.
Повар, профессионал.
Врач-терапевт, профессионал.
Хозяйка, опытная.
Посудомойка, работа – через день.
Мастер по ремонту телерадиоаппаратуры, опытный.

ЗАФИКСИРОВАННЫЙ КУРС ИНОСТРАННЫХ
ВАЛЮТ ПО ОТНОШЕНИЮ К ЛАРИ (ТМВБ, 27.06)
Валюта Коэффициент Курс
Австралийский доллар 1 1.4044
Английский фунт стерлингов 1 3.3010
Датская крона 1 0.2943
Канадский доллар 1 1.4739
Норвежская крона 1 0.2755
Доллар США 1 1.8150
Шведская крона 1 0.2331
Швейцарский франк 1 1.4231
Японская йена 10 0.1661
Евро 1 2.1909
Исландская крона 10 0.2745
Кувейтский динар 1 6.2179
Сингапурский доллар 1 1.0837
Турецкая лира 1 1.3434
Египетский фунт 1 0.3137
Российский рубль 1 0.0633
Литовский лит 10 6.4080
Латышский лат 1 3.1401
Эстонская крона 10 1.4012

Украинская гривна 10 3.6155
Казахский тенге 10 0.1342
Молдовский лей 10 1.4520
Киргизский сом 10 0.4432
Белорусский рубель 1000 0.8442
Узбекский сум 1000 1.6311
Азербайджанский манат 1000 0.3845
Армянский драм 100 0.4090
Болгарский лев 1 1.1206
Польская злота 1 0.5440
Румынский лей 10000 0.6114
Венгерский форинт 100 0.8875
Чешская крона 1 0.0734
Иранский реал 1000 0.2021
Израильский шекель 1 0.4005
Китайский юань 1 0.2193
Гонконгский доллар 1 0.2335
Туркменский манат 1000 0.3490
Таджикский сомон 1 0.5842
Сербский динар 100 2.6542

СПРАВОЧНИК ЭКСТРЕННЫХ ТЕЛЕФОНОВ
Скорая медпомощь 03; 99-92-08; 99-96-47
Аварийная служба «Тбилгази» 04
Горячая линия «Тбилгази» 20-04-05
Бюро погоды 95-02-02
Бюро утерянных вещей 98-81-39
Адресное бюро 34-60-00
Телеграмма по телефону 06
Центральная автостанция 72-34-33
Пожарная служба 22-00-01;  93-12-21
 Вызов такси 006   929    939    100
Дежурный  МВД 99-95-24
Дежурный по городу 98-54-74
Газ по вызову 008
Справочная аэропорта 43-31-21;  43-31-41
Горячая линия Госканцелярии 92-25-88; 92-26-84;

92-25-89; 92-26-85
Генпрокуратура 99-74-10
Горячая линия Министерства
госбезопасности 95-36-53
Горячая линия  МИД 28-47-47
НПО «Бывшие политзаключенные за
 права человека» 22-37-60
Омбудсмен 92-24-79; 99-08-36
Горячая линия МВД 98-39-43; 99-53-50

Горячая линия пожарной службы
МВД 93-12-21; 22-63-19
Центр защиты прав детей 92-39-60
Министерство финансов 22-17-80; 22-09-24
Горячая линия Министерства
экономического развития 98-23058;  50-69-00
Национальная комиссия
коммуникаций 98-23-38
Центр кризисной помощи детям    99-66-04
Приемная мэрии 98-08-66; 93-34-93
Санитарная служба мерии 37-78-70
Служба обезвреживания 22-61-48; 22-33-53
Горячая линия Генпрокуратуры 99-74-10
Патрульная служба
(при экстремальных ситуациях) 80-02
Дежурный Главного управления
патрульной службы 53-11-50
по столице 77-50-61
Министерство по вопросам
расселения и беженцев 92-13-05
Центр катастроф 51-77-37
Минздрав 94-49      94-34-98
Горячая линия
отдела разрешений МВД 98-57-01
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АСТРОНАВТАМ НЕОБХОДИМО
ОБЕСПЕЧИТЬ БЕЗОПАСНОСТЬ
Микробы-марсиане могут помешать полету человека на Красную планету

До того как Соединенные
Штаты отправят человека на
Марс, необходимо удостове-
риться, что там не существует
опасных форм жизни. Такое
мнение высказала экспертная
комиссия NASA. По мнению
экспертов, единственным на-
дежным способом провести
такую проверку была бы от-
правка робота на Марс с воз-
вращением его на Землю. Но
на реализацию этого проекта
может уйти более десяти лет.

В январе 2004 года прези-
дент Буш объявил о планах во-
зобновить полеты астронавтов

на Луну к 2015 году и организо-
вать полет человека на Марс. В
ответ на это аналитическая груп-
па программы NASA по исследо-
ванию Марса опубликовала в те-
кущем месяце доклад о тех ис-
следованиях, которые необходи-
мо провести для того, чтобы
обеспечить полную безопас-
ность астронавтов в ходе этой
миссии.

Также комиссия пришла к вы-
воду, что даже результаты ис-
следования Марса с помощью
роботов не исключают вероят-
ности того, что в местах будуще-
го приземления космических

кораблей могут существовать
формы жизни на уровне микро-
организмов. Астронавты могут
привезти эти бактерии на Зем-
лю, что приведет к опасным по-
следствиям для экосистемы
Земли.

Для того чтобы исследовать
Марс на наличие жизни, на эту
планету необходимо отправить
космический корабль с робо-
том, который привезет на Зем-
лю образцы марсианского воз-
духа и почвы для проведения
анализов.

«Если в любом из образцов
обнаружат какие-либо формы

жизни, последует однозначный
вывод, что полет человека на
Марс является слишком опас-
ным», – написали ученые NASA
в своем докладе.

В одном из предыдущих док-
ладов специалисты NASA под-
черкивали, что хранить и ис-
следовать такие образцы необ-
ходимо на объекте, где предус-
мотрены повышенные меры
безопасности. Строительство
такого объекта займет до 10
лет. Меры безопасности край-
не важны, считает ученый из
NASA Джон Руммель, так как
последствия любой ошибки
могут оказаться роковыми.

Другими сферами исследо-
вания экспертной комиссии
являются:

- Исследование тонкодис-
персной пыли на поверхности
Марса. Эта пыль может со-
здать проблемы и для техни-
ки, и для людей.

- Изучение динамики верх-
них слоев марсианской атмос-
феры, что крайне важно для
безопасного снижения и по-
садки космического корабля.

- Поиск источников воды на
Марсе, которые могут исполь-
зоваться будущими исследо-
вателями. Из воды можно по-
лучить кислород для дыхания
и водород для топлива.

Работы по этим трем направ-
лениям ведутся в рамках суще-
ствующих планов исследова-
ний Марса. Марсоходы Spirit и
Opportunity уже собрали ин-
формацию о марсианской
пыли. Новую информацию уда-
стся получить с помощью новых
подобных аппаратов – Mars
Science Laboratory и Phoenix.

New Scientist


